

Table with subscription rates for Madrid, provincias, and extranjero, including monthly, quarterly, and annual options.

EL ECO DE ESPAÑA

PERIÓDICO MODERADO

Año V.

MADRID.—Martes 23 de Junio de 1874.

Núm 1328.

ACLAREMOS HECHOS.

Al terminar la breve polémica, y más que polémica manifestación que hemos tenido que hacer ante algunas ideas vertidas por El Diario Español, dice este periódico que La Epoca, como El Eco de España, defendieron a las situaciones que precedieron a la revolución de Setiembre. Esta es una equivocación de hecho que nos conviene rectificar.

lo alto de la tribuna del Senado, por el gobierno constituido, «que la prensa periódica era una conspiración permanente, contra el Estado», y se prohibió por la primera y única vez en España que los periódicos de oposición fueran por el correo, con el escándalo de haber hecho una excepción en favor de los periódicos ministeriales, nominativum y citados en la real orden que publicó la Gaceta.

Lo mismo sucedió en el bienio de 1854 a 1856. Los mismos medios represivos se adoptaron en el gobierno liberal del general O'Donnell cuando se vio sorprendido en 1866 por las conspiraciones de Villarejo, y más aun por la conspiración del cuartel de San Gil.

No hay que ofuscarse ni empeñarse en ser testarudos en contra de la experiencia. El carácter y la consecuencia son una gran cosa en los hombres públicos; pero la insistencia en el error, es un gran defecto y puede traer las más funestas consecuencias.

Los actos de algunos gobiernos, aunque no hayan sido completamente legales en sí, encontrarán siempre disculpa en el ánimo de las personas sensatas y de la historia por los medios reprobados a que se ha acudido para derribarlos, y sobre todo, y más que todo, por la impotencia y por la inconsecuencia que han demostrado después los conspiradores en el poder.

¿Cuál ha sido, cuál es el resultado de la revolución de Setiembre después de haber hablado tanto contra la tiranía del Sr. Gonzalez Brabo y contra el espíritu reaccionario del partido moderado?

¿A dónde hemos venido a parar? Hemos venido a parar a un gobierno sin nombre y a una dictadura sin fuerza. Hemos venido a parar, después de haber hecho una revolución en nombre de los fueros del Parlamento y de la libertad, a que no se pueden convocar unas Cortes, a que ni el Gobierno ni los partidos quieren aceptar la lucha legal de los comicios; el Gobierno por temor al retraimiento ó a la coalición, y los partidos por temor a la astucia ó a la violencia del poder.

¿Gobierno impotente y partidos impotentes para poder hacer unas elecciones! Y España echa de menos los días de la pasada guerra civil, en que las Cortes funcionaban continuamente, amparaban al gobierno y probaban la bondad del sistema constitucional en medio de la gran lucha entre el absolutismo y la libertad, como se prueba el movimiento, moviéndose.

Nos hemos extendido más de lo que pensábamos, y no nos pesa, porque hemos puesto de manifiesto nuestros sentimientos y nuestras opiniones.

Decía el Sr. Estéban Collantes: «La reorganización de los antiguos partidos es otra de las cuestiones que debe emprender el ministerio actual; y en esto va envuelta una cuestión constitucional; pero esta es de las cosas para las cuales se necesita entrar de buena fe por todas las partes interesadas. Esta es la cuestión para la cual el gobierno necesita el auxilio de amigos y de adversarios, con entereza y con resolución por parte de todos.»

Pensar que ha de haber un gobierno prudentísimo, amante de toda legalidad, que no desee más que el bien para todos; un gobierno pasivo hasta cierto punto, considerado, clemente, desecho de la

discusión, y que enfrente ha de haber partidos que conspiran constantemente, partidos trastornando el orden público, partidos que no quieren venir a una legalidad común, eso es una locura, eso no ha sucedido jamás, y grande obra se necesita que todos acudan al llamamiento patriótico; se necesita que todos respondan francamente, que si bien en este sitio no hay quien pueda responder, yo lo siento más que nadie, a las preguntas que puedo dirigir, los hay en otras partes, donde tienen libertad completa para discutir este asunto.

¿Quieren ó no quieren venir a parar los partidos constitucionales a una legalidad común? ¿Quieren venir al Parlamento? ¿Quieren acudir a las urnas? Pues en ese caso me atrevería a aconsejar al gobierno que hiciera lo posible para allanar esta cuestión, y se lo aconsejo en el interés de la dinastía, en el interés de las instituciones y hasta en el interés de nuestro propio decoro y conveniencia, además de la conveniencia pública.

¿Cómo se entendían los partidos en la época del rey D. Carlos IV? ¿Cómo se entendían estos partidos que a veces parece que tienen cierta semejanza con las opiniones que se emiten en una parte de esta Cámara, sin embargo de que se protesta contra ellas? Teniendo al Príncipe de Asturias al frente de un partido contra el rey su augusto padre. ¿Cómo se entendían en la época del 23 al 33? Teniendo al infante D. Carlos al frente de conspiraciones contra el rey su augusto hermano. ¿Se quieren así los partidos? ¿No llegó el caso en que el rey en persona tuvo que salir de la capital de la monarquía para ir a reprimir desórdenes y conspiraciones?

¿Cuándo, en qué ocasión, en qué época ha sido invaso en España el poder del Parlamento? ¿Qué ministerios han subido, qué ministerios han caído exclusivamente a impulsos del Parlamento? Una de las acusaciones más terribles, más concretas que se han hecho a esta clase de gobiernos, se hizo por uno de los oradores más brillantes de esta Cámara defendiendo a los señores obispos, y decía: «¿Para qué han de venir los señores obispos a la Cámara? ¿Para quitar y poner ministros? No, señores; pueden venir los señores obispos a la Cámara alta cuando quieran, sin correr este peligro.»

«Hay otro género de consideraciones en favor del gobierno representativo, que es el gobierno de mi país, y que acabarán de redondear los argumentos que voy exponiendo y que pondrá todavía más de relieve la necesidad de que conservemos este gobierno, porque es hoy el gobierno universal.»

Hubo una época, no lejana, en que cada vez que se promovía esta discusión se salía al momento con un argumento de cierta fuerza. Los gobiernos constitucionales, se decía, fuera de Inglaterra, que es un país escéntrico, fuera de los Estados Unidos, que es un país excepcional, no los hay más que en Bélgica, Portugal y España, en los pueblos de donde arranca la civilización, no hay más que gobiernos absolutos. Ahí está la Prusia, ahí está el Austria, ahí está la Rusia. Esto se nos decía hace poco tiempo. ¿Y que ha sucedido? Que el Austria, nación nobilísima, hoy de primer orden, más todavía que ayer; el Austria, que para ser vencida ha sido necesario que se reunan una vez la Francia y la Italia, y para ser vencida otra vez ha sido preciso que se reunan la Italia y la Prusia; esa nación, que cuando se ha visto acometida por sus enemigos aliados ha tenido que echar mano de sus magyares y húngaros, que eran antes los revolucionarios, se ha hecho constitucional para restañar sus heridas. La Prusia ha hecho lo mismo para consolidar sus victorias, y la Rusia está haciendo lo posible para entrar por ese camino. Y cuando toda Europa emprende ese camino, se nos dice: Retroceded, sed árabes y volved al desierto. ¡Oh, esto es imposible! Está en el sentimiento general y en el verdadero sentido común el ir donde van todos. (Bien, bien.)

Yo no quiero que en mi país se ensayen utopías, pero tampoco quiero que vayamos al rezago de todos los demás pueblos. Es cierto que el día más

fausto y la gloria más pura para Napoleon, fué aquel en que abrió los templos y en que firmó el Concordato con la Santa Sede; pero también es cierto que el día más infuasto de su vida fué aquel en que arrebató la libertad del pueblo francés.

¿Qué fué lo que hizo la Reina Gobernadora, esa gran figura contemporánea a la cual hará justicia la historia; qué fué lo que hizo en el año 33 cuando vió en peligro el trono de su hijo? Acudir al gobierno constitucional, que es el que la ha salvado. Aquí hay una brillantísima historia constitucional, y únicamente hace falta evitar la exageración y los extremos a que nos conducen nuestras pasiones; de ninguna manera debemos asustarnos de que vengan los partidos políticos a discutir y manifestar sus ideas. La mayor parte de las ideas del partido progresista las ha realizado el moderado, demostrándonos la historia que esa es la índole y que tal es el carácter de los partidos avanzados. Indican ideas que muchas veces no pueden realizarse en la época en que se enuncian; pero después, en épocas de reposo y de tranquilidad, vienen los partidos conservadores, se apoderan de ellas, las hacen suyas y las plantean oportunamente.

Señores diputados: creo haber desmenuado con claridad y precisión las cuestiones capitales y las cuestiones algo menos importantes, pero importantes siempre, que me habia propuesto discutir.

La reorganización de los partidos es indispensable para la concordia y la armonía del régimen constitucional.

El parlamentarismo no es invasor, no lo ha sido al menos en España.

No es por sí mismo intrínsecamente más barato ni más caro que otros gobiernos.

Las ideas no han causado por sí los pronunciamientos que ha habido en España. No hay que despreciar ni mirar con indiferencia siquiera esta cuestión de las ideas; pero no hay que alarmarse tampoco con exceso por un peligro que seguramente no es tan grave como en otras naciones.

La descentralización es conveniente, y a ella caminamos con paso mesurado; pero la descentralización, no hay que olvidar, ha sido siempre el camino seguro para la libertad política, para la libertad parlamentaria.

El gobierno constitucional, en fin, es hoy el gobierno de todos los pueblos cultos, es el gobierno que se ha infiltrado y extendido hasta en los pueblos que más le han resistido, y no es justo ni prudente ni razonable el que aquí retrocedamos cuando todos avanzan.

LA CIVILIZACIÓN. En el vocabulario de los partidos ultra liberales, los nombres tienen generalmente una significación impropia, convencional, absurda y frecuentemente contraria a lo que corresponde a su acepción genuina y verdadera.

Se llaman patriotas precisamente porque con sus ideas disolventes y con sus tendencias anárquicas aminan a la disolución y a la muerte de la patria por medio del cosmopolitismo demagógico y de la nivelación social.

Proclaman la libertad para entregarse a la tiranía y a la licencia, tanto más opresora, cuanto que se ejerce frecuentemente por medio de Asambleas descreídas, de banderías turbulentas ó de turbas insolentes y corrompidas.

Invocan el progreso, y retroceden siglos enteros en muy pocos días; tan ciegos son, tan torpes ó tan vanos y obcecados, que creyendo marchar hacia adelante pretenden variar ó contener el curso de los tiempos y hacer volver al mundo sobre sus pasos, colocándose en pleno retroceso.

Hablan de civilización, y caminan precipitadamente a la anarquía, que es la barbarie, velada con un barniz exterior

de ficticio progreso, y la muerte moral de la sociedad, disfrazada con los atavios de una vida artificial y de una lozanía aparente.

No en vano se ha llamado a los ultra liberales los bárbaros de la civilización, que no han sido sus triunfos recientes en algunos pueblos de Europa menos desastrosos que la irrupción de los bárbaros, que desde las regiones hiperbóreas se precipitaron como una inmensa avalancha sobre la Europa meridional, para avasallarla con la pesadumbre irresistible de sus hordas semi salvajes.

Aquellos bárbaros tenían por lo menos el instinto del progreso, la noción, aunque imperfecta, de una moral divina y de un principio creador, y se manifestaron dispuestos a ir tomando de los pueblos conquistados las leyes, costumbres y adelantos compatibles con su estado social y con su rudeza casi primitiva, y aceptaron la moral cristiana, que contribuyó a desarrollar su inteligencia y a desvanecer las tinieblas de la ignorancia en que se hallaban sumergidos. El mismo Attila pagó un tributo de respeto y de veneración al Santo Pontífice que, armado solo del cayado de San Pedro y de su humildad apostólica, salió a su encuentro para pedirle que librara a Roma de la devastación y de la matanza con que el fiero jefe de los hunnos la amenazaba.

Pero los bárbaros de la civilización nada respetan, por que en nada creen ni esperan más que satisfacer sus ambiciones y apetitos personales; y como por esta causa son refractarios a toda moral religiosa que implica una sanción superior de sacrificios y deberes, han inventado una nueva moral para ahogar sus remordimientos, para entregarse sin freno ni cortapisas a la intemperancia de sus pasiones, y para poner en prácticas sus teorías disolventes y sus aberraciones socialistas.

Por otra parte, los vándalos del Norte, aunque en calidad de conquistadores se creían con derecho a disponer de las personas y de los bienes de los pueblos conquistados, respetaban, al menos, el terreno que pisaban, del cual solo se consideraban como meros poseedores ó usufructuarios; pero el vandalismo revolucionario ha ido más allá, puesto que, no contento con explotar a la generación presente, reduciéndola a la desesperación y a la miseria, ha comprometido la suerte de las venideras, dejando empeñada para muchos siglos, siglos tal vez, la tierra en que hemos nacido, el suelo en que nos movemos, la patria que enaltecieron con su heroísmo y regaron con su sangre nuestros ilustres antepasados.

El deseo de goces materiales y el refinamiento de los placeres sensuales, coincidiendo con la relajación de las costumbres, debida a la depravación del sentido moral, se ha convertido en un verdadero furor y propagado, en más ó menos escala, a todas las esferas sociales por medio de teorías perniciosas y ejemplos abominables; y como el progreso material de los pueblos está en relación directa con su vigor moral y el exceso de goces estraga los apetitos, que por otra parte no es posible satisfacer cuando la intemperancia es general y ha llegado a un grado de pavorosa

¡Unas medias muy hermosas! ¡Todas de seda! ¡No es extraño?

—Lo que es bien extraño es que os hayan olvidado durante tanto tiempo. ¿Puedo verlas?

—Ahora no, esas señoras vienen a comprar... pero os las enseñaré después, si quereis esperar.

—Esperaré dibujando el Broodhuis.

—¿Sois pintor?

—Un poco.

El desconocido se sentó cerca de la tienda de la florista y se puso a dibujar en medio del mercado. Era mucho más viejo que ella; su hermosa fisonomía expresaba muchas cosas, pero con especialidad la indiferencia. Vestido de terciopelo oscuro, con una corbata roja, se asemejaba bastante a lo que debía haber sido Egmont enamorado de Clara.

Bebé, al mismo tiempo que vendía sus flores, seguía con la vista los movimientos de los dedos del pintor. Acostumbrada a la multitud, pasaba por entre ella como por un campo de trigo, con la diferencia que en un campo de trigo se habría bajado para coger alguna amapola, y en las calles no paraba su atención en nadie. Su conducta con los hombres era la misma que con las mujeres; cuando le decían que era bonita, sonreía como si la hubieran dicho que sus flores tenían buen olor; pero las manos del desconocido eran tan hábiles, y su querido Broodhuis tomaba entre ellas tan pronto forma y color, que no podía menos de admirarlo, hasta el punto que por dos veces se equivocó al cambiar las monedas de los compradores de sus flores. Otras muchas personas se admiraban al mismo tiempo que ella, pero de una manera menos discreta.

—¿Quién es algo para vos?

A esta pregunta insidiosa, Bébé contestó sin vacilar:

—Los niños de Vannhart y la buena vieja María, que vive allí abajo en el muelle; la tumba del padre Antonio, mi pájaro, y ante todo mis flores.

—Y también supongo que las hadas, aunque nada hacen por vos.

—Algo han hecho hoy, exclamó vivamente Bébé. He encontrado una caja... medias... ¡Oh!

FOLLETIN.

LA JÓVEN DE LOS ZUECOS

TRADUCIDA PARA EL ECO DE ESPAÑA.

(Continuación.)

La serpiente entraba en su Edén: ella no había pensado en las medias. Tal vez podrá hacer algunas economías para comprarlas, dijo después de una pausa bastante triste; pero no será hasta el año que viene. Las medias cuestan caras. ¿Quién sabe si alguna hada benéfica os las dará? Bébé volvió a sonreír, porque creía en las hadas sus madrinas. —Es verdad, dijo, cuando se reza mucho, las cosas se obtienen algunas veces. Por ejemplo, mi rosa Gloria de Dijon estuvo a pique de secarse el verano pasado por que lo podaron muy temprano; no podía pensar en otra cosa cuando rezaba, y al otoño retoñó, y ahora está más hermoso que nunca. —Supongo que al rezar lo regarías. Bébé no comprendió el sarcasmo, y se preguntaba si haría mal en hablar a los santos de un par de medias, prometiéndose consultarlos con el señor cura. Así llegaron juntos a la mitad de la calle Real, en la que ya estaban encendidos los faroles y desfilaba un regimiento entre la muchedumbre con su banda de música.

De repente dijo Bébé: —Caballero, me haceis hablar, caballero, y se me hace tarde. Y huyó con su cesta bajo el brazo.

—Hasta mañana, niña! dijo el desconocido con indiferencia.

Encima de un café, y en la ventana abierta, se inclinaban algunos jóvenes y mujeres pintadas que le arrojaron confites como en carnaval diciéndole: —¿Es un nuevo modelo esa linda aldeana?

Por toda respuesta se echó a reír y subió a reunirse con ellos.

Entretanto, Bébé llegó a su morada, donde la esperaba toda la tribu de los Vannharts, que la acogió con aclamaciones mezcladas de reconveniones y de bienvenida. Estaban accechando su regreso desde la puerta del sol, y la luna se había elevado ya mucho; pero los confites que les distribuyó le decidieron a perdonarla. Bien pronto la alegre pandilla se sentó a la mesa al rededor de la tortilla mojada en nata de leche, regalo de la molinera, y sazónada con un panal de miel debido al cura. En seguida saltaron y brincaron al sonido de un mal violín que sabía rasar el anciano Krebs, y luego todo quedó en silencio, a excepción del ruiseñor, que en el bosque de sauces parecía cantar para los cisnes dormidos la canción de Desdémona; pero Bébé jamás había oído el nombre de Desdémona, y el suspiro de los sauces no tenía sentido para su corazón de niña.

—¡Buenas noches! dijo alegremente a toda la naturaleza, y se durmió ella misma, feliz como una princesa de un cuento de hadas, feliz con sus 16 años, con sus zapatos colorados, con sus hebillas de plata, con el perfume de sus flores, con la tranquilidad de la noche y con el silencioso brillo de la luz

de la luna. El ruiseñor siguió cantando, los sauces se meían y los cisnes escondían bajo sus alas de nieve su cuello magestoso.

—Si pudiera ahorrar un céntimo diario, compraría un par de medias en la primavera próxima, pensaba Bébé al admirar sus zapatos la mañana siguiente; pero un céntimo no es poca cosa en Brabant, donde todas las mujeres jóvenes ó viejas hacen encajes por un salario insignificante, porque los fabricantes saben que nunca han de carecer de obreras. Además, si pudiera ahorrar un céntimo, tendría que dárselo a los Vannharts.

—Era tan egoísta desear lo superfluo cuando aquellos pobres carecían de lo necesario! Bébé renunció pues animosamente a su sueño, y se fué al jardín. Con medias estaría con menos comodidad, se dijo con una prudente filosofía.

Al llegar aquel día a la ciudad, su silla, que ordinariamente ponía para abajo por temor a la lluvia, estaba de pie, y en el asiento se veía una elegante cajita semejante a las que las gentes ricas de Bruselas emplean para regalar confites el día de año nuevo. De pie Bébé, paseaba sus miradas estupefactas de la caja al Broodhuis, y del Broodhuis a la caja, buscando una explicación; pero sus vecinos no llegaban tan temprano, excepto el estafador, que estaba en aquel momento disputando con su mujer.

La caja era ciertamente para ella, puesto que la habían colocado sobre su silla; Bébé titubeó un momento, luego levantó la tapa poco a poco. En un lecho de raso color de rosa reposaban dos pares de medias de seda con los talones de color. Al ver-

intensidad, resulta que hay un verdadero desequilibrio en la sociedad, que los odios crecen, las pasiones se envenenan y los antagonismos y luchas de partido ó de secta toman un carácter de guerra permanente y no hay posibilidad de orden, de concordia y de reposo si no se restablece el equilibrio perdido moralizando las costumbres, restringiendo ciertas libertades peligrosas y exigiendo á todos el más estricto cumplimiento de sus deberes, como medio de evitar una conflagración universal inminente.

A este tristísimo estado han traído los delirios ultra revolucionarios, no solo á España, sino á Francia, Italia y demás naciones de raza latina, y á esa espantosa decadencia moral, que no puede menos de traducirse, como aconteció en el bajo imperio, en horrible postración y decadencia material, dan los revolucionarios el nombre de libertad, de progreso y de civilización.

No es, pues, de extrañar que se haya generalizado en Europa la creencia de que esa civilización revolucionaria, por lo que tiene de ates, de turbulencias y de corrupción, ha enervado la antigua virilidad moral y material de nuestra raza, que con el exceso de su refinado sensualismo ha caído en el marasmo y la indolencia, dando alientos á los enemigos del reposo público, consentido el desenfreno de la demagogía revolucionaria y perdido la legítima influencia que por espacio de muchos siglos había mantenido sobre otras razas, á las cuales había precedido en el camino del verdadero progreso y de la única y verdadera civilización, que es la civilización cristiana que arranca de la moral del Evangelio, inmutable y eterna, y á la cual ha debido la Europa el predominio y la influencia que ha ejercido por una dilatada serie de siglos en todo el universo.

LA GUERRA.

El día 20 del actual continuaba el cuartel general en Lodosa, pero se tenían esperanzas de que se pusiera en movimiento el 21, pues aun cuando el tiempo había mejorado mucho, la situación de los caminos era mala, especialmente para el tránsito de la artillería. Esta tardanza, al decir de algunos de los que residen en Lodosa, era tanto más sensible, cuanto que con ella se daba lugar para que los carlistas fortaleciesen más sus trincheras.

Dice un correspondiente que la compañía de artillería que fué disuelta ha solicitado del general en jefe, para lavar su culpa, formar parte de las primeras guerrillas. Mientras tanto, las disposiciones del enemigo son varias con relación á la resistencia que piensa oponer.

Al propio tiempo que fortifican á D. Castillo, que acumulan fuerzas sobre él, y que defienden cuanto es posible su iglesia, el Cuartel Real traslada sus oficinas fuera de Estella. Es común el sentimiento de que los carlistas van á jugar la última importante función de esta guerra.

Parece ser que los carlistas el día 19 hicieron un fuego horroroso, sirviéndoles de valladar el Ebro, á la dula de Calahorra, ó lo que es lo mismo, á todos los cuadrúpedos que tranquilamente salieron á pastar por la mañana.

Se nota con sentimiento que en La Puebla hayan vuelto á cobrar el barato los aduaneros, y es, á no dudarlo, importante el que se fije la atención del Gobierno y la del general en jefe sobre este punto. Por cartas del marqués del Duero, se confirma la noticia respecto al hecho de haberse logrado impedir una expedición carlista que se dirigía á Aragón para recoger mozos y aumentar sus huestes. Las acertadas disposiciones del general en jefe han dado lugar á que los expedicionarios tengan que volver á Estella.

Cartas procedentes de Lodosa, y fechadas el 21, nos dicen que el domingo, después de haber oído misa muy temprano, salieron para Lerín el señor marqués del Duero y el batallón de Gerona, y á las once el brigadier Beaumont con Valencia y Asturias, que forman la primera brigada de la segunda división y única fuerza que allí había del tercer cuerpo. A las diez lo habían verificado Ontoria y Cádiz, acompañando un convoy.

Se ha conferido el mando de la primera brigada de la segunda división del tercer cuerpo al brigadier D. Enrique Borgés.

Por la nueva organización que se ha establecido, forman la primera brigada de la segunda división del tercer cuerpo, los regimientos de Valencia y Asturias, pasando Luchana á la primera brigada de la primera división y Marina á la segunda brigada de la segunda división del primer cuerpo.

Ayer, lunes, debieron marchar de Lodosa Zaragoza y Marina, de modo que es muy probable que hoy, vispera de San Juan, empiecen las operaciones, hallándose nuestras tropas frente á los carlistas. El ejército está perfectamente racionado y municionado, y no se puede negar la esquisita diligencia que para ello ha empleado el general en jefe con la prevision que tanto le distingue y le honra.

Es posible que dentro de pocos días las comunicaciones sean más difíciles si nuestros soldados se internan en la montaña.

Por una correspondencia de Tafalla, se sabe que cerca de Lambert los carlistas hicieron dos bajas á la division Echagüe, de una manera que causó profunda indignación. Un soldado que se quedó causado

como á unos 400 metros detrás de su compañía, fué bárbaramente asesinado. A otro le convidaron á beber vino unos paisanos, muriendo á poco rato envenenado, según el resultado de la autopsia practicada.

El viaje del general Echagüe ha producido gran efecto. Les habian hecho creer á los pueblos los carlistas que el Gobierno no tenia tropas para perseguirlos en ciertas comarcas donde hasta hoy no habian sido molestados; pero al ver la brillante division de 11.000 hombres que ha llevado á la parte que confina con Aragón, la verdad se ha hecho paso, y las presentaciones á indulto mendenan, cundiendo el desaliento. De Estella se sale todo el que puede, pues no desconocen que el escarmiento será terrible. En los pueblos inmediatos á su sagrada ciudad, huyen los habitantes, no dejando ni muebles. De aquí la prevision del general en jefe de llevar todo lo necesario al emprender el ataque.

Parece confirmado que doná Margarita no llegó ayer á Durango, como esperaban sus parciales, siendo este hecho comentado desfavorablemente entre los carlistas, que sin ninguna clase de dudas presienten acontecimientos que han de contrariar por completo el éxito de su causa.

No se tienen noticias exactas respecto del número de fuerzas vizonianas; pero se sabe que estas son muy escasas en la provincia de Bilbao.

Un telegrama de Miranda de fecha 22, á las once de la mañana, decía lo siguiente: «El desaliento en las facciones es una verdad de que nadie podrá dudar. Si la diputación á guerra no hubiese acudido al mismo medio de secuestrar á los padres cuyos hijos no se presentan, no podrian contener las deserciones.»

Respecto á las operaciones de los carlistas en Cataluña, una correspondencia de Reus, fechada en 19, dice que los carlistas, en vista del resultado que obtienen con el bloqueo de los pueblos del Priorato, han acordado bloquear tambien todos los del distrito de Vallés con objeto de obtener dinero, que al fin acaban por llevarse, porque los pueblos no pueden resistir si no son socorridos á tiempo.

Los carlistas, que más que á las tropas hacen la guerra al país que intentan dominar, han destruido las estaciones de la vía férrea hasta Vendrell, dejando aquellos pueblos incommunicados.

Todas las noticias que se reciben procedentes de Castellon, confirman que fué grande la matanza de carlistas en la acción de Alcora. En Lucena y otros pueblos pasieron bando los cabeceillas para que salieran á recoger los muertos y heridos todos los vecinos que tuviesen caballerías. Los cañones Plazencia han dado un resultado asombroso. La facción llevaba un cañoncito, pero no se atrevió á ponerlo en batería.

Una carta de Valencia que alcanza hasta el 21, dice que la llegada de don Alfonso á aquel distrito militar, lejos de producir los buenos resultados que esperaban sus parciales, solo sirvió para nuevas y más profundas discordias. A más del efecto producido por las derrotas de Gandesa y Alcora, parece que el objeto de la venida de aquel infante era acallar las desavenencias y antagonismos que desde largo tiempo existían entre Vallés y Cucala; más el primero de estos cabeceillas se ha mostrado inquebrantable á las excitaciones de D. Alfonso, contestándole que su dignidad no le permitía ponerse al lado de asesinos, y exponiendo con vivos colores la conducta vandálica de Cacaia, que Vallés condena. Pero es el caso que el cabeceilla de Alcalá ha sabido ganarse el afecto y voluntad de su príncipe, hasta el extremo que la energía de Vallés produce su separación del mando, y esta torpe medida de D. Alfonso ha causado tal descontento entre muchos oficiales de las facciones de Castellon, que no ocultan algunos su propósito de marchar á servir en las partidas de Cataluña ó pasar á los batallones de las provincias del Norte, por no estar bajo las órdenes de Cacaia, de sus hijos y hermano, y de los toscos jefes que le rodean y gozan de su confianza.

Asegúrase tambien que el cabeceilla Sierra Morena va á ser destituido, y se insiste en que se fusilará á Santés, todo por las inspiraciones de Cacaia, que va deshaciéndose de los que pudieran darle sombra.

Un telegrama procedente de Valencia, recibido ayer por La Correspondencia, decía lo siguiente: «Anteayer, sábado, entraron en Segorbe D. Alfonso y doná Nieves, seguidos de algunas fuerzas carlistas. Ayer, domingo, cuando se preparaban festejos, hubieron de salir huyendo de la población al saber que las tropas del general Montenegro se aproximaban. Estas seguían de cerca á las facciones, haciendo marchas considerables y llenas de verdadero entusiasmo.»

Las noticias sueltas que respecto á carlistas encontramos en las columnas de nuestros colegas de Madrid y provincias, son las siguientes: «En algunos círculos se aseguraba hoy que el cabeceilla Savalls estaba atacando á Figueras con todo el grueso de la facción, y que la población se resiste tenazmente.» «Mañana se presentarán á indulto al capitán general de este distrito dos carlistas procedentes de la facción Villar.» «Ayer penetró la facción levantada en la provincia de Huelva en el pueblo de Cabezas Rubias.» «Se ha mandado ocupar nuevamente por enfermos y heridos los hospitales de Zaragoza, Palencia, Valladolid y Medina del Campo.» «De Logroño ha salido hoy para Burgos un número crecido de enfermos y heridos de los que existen en los hospitales de aquella ciudad.»

No es exacto, como han dicho algunos

periódicos, que el pontificado de Pio IX haya sido ya tres años más largo que el de San Pedro.

El pontificado de Pio IX cuenta 28 años, y el de San Pedro fué de 33. Lo que hay es que nuestros colegas solo cuentan en los 25 años del pontificado de San Pedro en Roma, donde murió martirizado, y hacen caso omiso de los ocho años que tuvo su cátedra pontificia en Antioquia.

La verdad, pues, es su lugar.

Ayer se habló mucho en los círculos políticos de una conferencia celebrada el domingo entre los Sres. Castelar y Martos.

Se hacian muchos comentarios y diversas relaciones sobre lo ocurrido en esta entrevista del jefe de los republicanos de orden y del de los radicales democráticos. Pero en lo que todos convenian, según un colega, es en que republicanos y radicales están de acuerdo en dejar la solución política definitiva á lo que hicieran unas Cortes Constituyentes, cuya soberanía para el fallo reconocieran unos y otros al presentarse ante los comicios, cada cual con su respectiva bandera.

Dice La Correspondencia: «En los círculos políticos se dá gran importancia á la actitud en que se cree se ha colocado el radicalismo, actitud favorable para la monarquía, puesto que no es republicana. Por nuestra parte solamente sabemos que es prematuro juzgar de lo que hará el radicalismo, hasta conocer de un modo oficial el pensamiento de ese partido, cuando lo exprese en un documento público.»

En otro suelto añade: «El partido radical, que estaba dividido en republicano y monárquico, según han dejado comprender sus individuos, ya por medio de solenes declaraciones, ya por declaraciones oficiales, parece que ha dado un paso digno de la prevision de ese partido, para evitar que sus divisiones le menguaran, y se asegura que, á consecuencia de las diversas conferencias tenidas estos días por sus hombres más importantes, se ha llegado á un acuerdo de verdadera union, basado en el principio de no proclamar forma alguna de gobierno y dejar á la soberanía de la nacion representada en unas Cortes Constituyentes que proclame cuál haya de ser esa forma definitiva. De este modo, republicanos y monárquicos radicales aparecerán unidos, y así será posible que lo indiquen en un manifiesto que darán al país.»

La Correspondencia desmiente un rumor que venia circulando estos días con alguna insistencia, según el cual fundado alguno la noticia de que existía un pacto publicado algunos colegas de la marcha del general Zavala al Norte. El ministro de la Guerra no ha pensado en moverse de Madrid.

La señora condesa de Montijo estuvo ayer á entregar al señor duque de la Torre una exposicion suscrita por dicha señora, en union de otras varias distinguidas damas de nuestra aristocracia, solicitando el indulto de un oficial del ejército de Cuba que se alzó con unos fondos y está sentenciado á la pena capital por el consejo de guerra.

El señor presidente del Poder ejecutivo remitió en el acto la referida exposicion al Consejo de ministros.

La sesion celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta capital, empezó por una moción del concejal Sr. D. Ramon Lee, en la cual pedía á la corporacion municipal, y muy especialmente al señor alcalde presidente, se tomaran energías medidas con los perros, á fin de tranquilizar al vecindario de Madrid, profundamente impresionado con los casos de hidrofobia que recientemente han ocurrido.

El señor marqués de Sardoal, después de decir que hay bastante exageracion en lo que al particular se refiere, prometió que anoche empezaría á prestar sus servicios la ronda de perros, á fin de hacer cumplir lo que se previene en el bando.

Terminado este incidente, se ocupó el Ayuntamiento, si bien ligeramente, de un oficio del señor ministro de la Gobernacion, ordenando que por dicha corporacion se abonon los gastos ocasionados por los presos pobres, corriendo de su cuenta los que ocasiona la cárcel del Saladero.

Después de algunas ligeras palabras del señor presidente aclarando la cuestion y otras de los Sres. Llorente y Llano y Pórsi, se acordó nombrar una comision extraordinaria que habrá de proponer lo que crea conveniente á la sesion que celebrará el viernes el Ayuntamiento con los asociados.

Anteayer llegó á Lerín el coronel de artillería Sr. Gofit, á fin de disponer la colocacion de la artillería, tanto en aquel pueblo como en Larragá, Ozeiza y demás puntos ocupados por el ejército.

Ha sido hecho prisionero por la columna del bizarro brigadier Estóvan el comandante de armas carlista de Santa Olaya de Farnés y un hijo suyo.

Circula el rumor de que Cacaia ha vuelto á ser herido, alcanzándole en el combate de Alcora dos balas, una en un muslo y otra en el mismo brazo del que fué herido en el puente de Contreras.

Nuestro querido amigo el señor marqués de Casa-Pombo ha sido nombrado individuo del Consejo de administracion del ferrocarril del Norte.

Parece que en el Consejo se trató ayer de la salida del general Zavala para el Norte, habiendo optado la mayoría de

los ministros que debe permanecer en Madrid, donde considera el Gobierno que son más importantes sus servicios.

Se ha determinado que el Sr. Alonso Martinez, ministro de Gracia y Justicia, sea el que acompañe al presidente del Poder ejecutivo durante su residencia en la Granja.

Están nombrados jurados propietarios por la comision valenciana para la Exposicion que está abierta en el pabellon de Indo, los Sres. D. Luis Mayans, don Acaiso Victor Miranda, D. Eleuterio Maisonnave, D. Dionisio Lopez Roberts, D. Félix Garcia Gomez y D. Isaac Gonzalez Goyeneche, y como suplentes los Sres. D. Mariano Cardenera, D. Joaquin Togores y Fábregas y D. Prudencio Alvarez.

Leemos en La Epoca:

«Con la noticia de que los radicales, á trueque de permanecer unidos, renuncian á sus compromisos republicanos y aceptan la interinidad; con los temores exagerados que los mismos señores espargen sobre combinaciones alfonzistas, y con el anuncio de un viaje en que acaso no ha pensado el general Zavala, ha coincidido hoy otro rumor que acaso obteezca al mismo plan de debilitar la accion del Gobierno é infundirle miedo al propio tiempo.»

«Este rumor es que el general Cabrera habia entrado á su disposicion á entrar en España, despues que doná Margarita le hubo precedido para prevenir el ánimo de D. Carlos.»

Dudamos mucho que la noticia sea cierta; no creemos que ya pueda reanimar la causa carlista; pero si el hecho tuviera algun fundamento, les diríamos á los monárquicos sin monarros, á los que se andan en vacilaciones y repulgos, si es cosa de que los carlistas den el ejemplo de las grandes transacciones, aceptando el concurso del que han anate matizado tantas veces, y nuestros revolucionarios arrepietidos han de permanecer en la impenitencia, sin hacer nada patriótico y práctico en favor de los intereses de la patria.»

Anteayer se celebró la funcion que habiamos anunciado, dispuesta por varias personas piadosas, para dar gracias á Dios por haber prolongado los dias de Su Santidad permitiéndole alcanzar al 23.º aniversario de su coronacion.

La iglesia de San Isidro estaba completamente llena de fieles durante la misa, que celebró de pontifical el Excmo. señor obispo de Archis, siendo notable el concurso que acudió durante todo el día á orar y á velar al Santísimo Sacramento, concurso compuesto de todas las clases de la sociedad y en el cual habian buen número de personas distinguidas en letras, ciencias ó por su posicion social.

LA CRUZ ROJA.

Insertamos con el mayor gusto la siguiente interesante carta, que nos ha sido proporcionada, para dar á conocer los trabajos y desvelos de esta Asociacion benéfica, de las Señoras que la dirigen y de sus celosos agentes.

Dice así: «Londra 16 de Junio de 1874. Y Excmo. señora duquesa de Medinaceli, presidenta de la Seccion de Señoras de la Cruz Roja.»

Muy señora mia: Mucho tiempo há que no he enviado á Vd. noticias de nuestra caritativa empresa, suponiendo que las tiene mejores y frecuentemente desde que esa Seccion de Señoras se halla tan dignamente representada en el teatro de la guerra por dos socias de la Central.

Desde que las vi por los umbrales del asilo que en nombre de Vallés habia abierto al valor desgraciado, salí de Miranda para incorporarme al cuartel general, seguro de que aquel hospital habia de ser para los pobres soldados, no otra forma del cuartel, sino una prolongacion del hogar doméstico, como decía Mr. Laboulayre de los hospitales de América. El otro día fué á verlo y encontré ese ideal realizado. Las paredes y las camas están tan blancas, el ajuar y los suelos tan limpios, los sirvientes tan cuidadosos y los enfermos tan contentos, que desde luego se adivina la influencia benéfica del sexo amante y compasivo. Mientras yo goberné ese hospital, bien procuré su limpieza, sin llegar jamás á la pulcritud que hoy tiene, bien me esforcé en mantener orden y disciplina empleando hasta la amenaza y el castigo moral; y hoy, sin necesidad de esto, es aquella casa mansion de paz y tranquilidad; es que yo habia puesto sobre el edificio la bandera de las Señoras de la Cruz Roja, pero todavía los ángeles de la caridad no le cubrian con sus alas; es que la voz del hombre es dura, aun cuando reprende, es que hay cosas importantes que no se obtienen á fuerza de talento ni á fuerza de dinero, sino á fuerza de caridad, y que, por tanto, solo Vds. pueden lograrlo. Te lo digo, pues, señora duquesa, con sus benéficas colaboradoras, la satisfaccion de que en Miranda está haciendo una obra buena; que allí las bendicen muchos desgraciados; que allí han mediado una necesidad perentoria, pues no habiendo hospital militar y siendo tan reducido el civil, ofrecen tan buen asilo á los pobres soldados á quienes en dias de evacuacion he visto arrastrar su fiebre por las calles de Miranda, excitando la consideracion del vecindario.

Tambien les he tocado el dar allí ejemplo de que la caridad no debe hacer distincion entre los enfermos y los heridos en la guerra; hoy tiene Vd. allí cuatro heridos; los demás son disentericos y algun tífido.

La bondadosa figura de las dos socias indicándose sobre el hecho de esos desgraciados, me recordaba que tambien la señora baronesa de Combruge, cuando salió de Bruselas con la ambulancia de las señoras de la Cruz Roja, se encargó de servir un hospital de disentericos en Saarbruck.

Que esa satisfaccion del alma sirva de lenitivo á la pena que nos causa la inutilidad de las gestiones practicadas en Galdacano para obtener la devolucion de los carruajes 1 y 2 de su ambulancia. En ello he tenido una decepcion muy amarga, pues jamás pude creer que en España se cometiera una violacion del artículo 4.º del convenio de Ginebra. Debía pensarlo, tanto menos, cuanto que no há mucho tiempo el pabellon de la Cruz Roja protegia el paso de dos carruajes de ambulancia para Estella. Desgraciadamente parece que es cierto que, si no por culpa de todos, por la de algunos, se ha perdido ese material de socorro, adquirido con el objeto que la caridad depositó en sus manos, y siendo así, estamos en el caso de adoptar una resolucion definitiva.

Me habia limitado á suspender los movimientos de la ambulancia; hoy está disuelta, pues, qué haríamos en seguir con el material incompleto, y cuando ya el personal y el repuesto han encontrado tan útil empleo en el hospital de Miranda? Qué

ser fuertes en muchas partes, es ser débil en todas, y tarea bastante tendrá el celo de esa seccion en mantener á la altura que corresponde aquel asilo. Por otra parte, era doloroso que, ya que dos coches quedaban á nuestra disposicion, los dejáramos inactivos en las cocheras de Miranda, cuando tal vez aquí van á hacer tanta falta: para esto fué el sábado á conferenciar con las señoras que están al frente del Hospital, y despues de maduro examen, creimos interpretar los sentimientos y deseos de esa seccion trayendo los carruajes 2 y 3 á esta, como lo hice el domingo, y poniéndolos en su nombre á disposicion del general en jefe de este ejército, quien los conía á la Sanidad militar. Este cuerpo agradece el préstamo, y sabrá realizar el benéfico objeto que, al adquirir tan hermoso material, se propusieron las señoras de la Cruz Roja de Madrid. No hemos traído el ganado, porque en tal caso era preciso traer tambien los conductores, cuyos haberes habrian de continuar á cargo de esa seccion, no resultando entonces suspendido el costeamiento de la Ambulancia. Parece preferible que el ejército ó el Estado sean quienes se encarguen del movimiento de los carruajes que Vds. les confian.

Resulta, pues, que por sucesos superiores á toda ordenada prevision, se ha detenido y disuelto su hermosa ambulancia, la primera de su género que ha funcionado en España, pero convirtiéndose en un hospital modelo, que presta ya grandes servicios, y poniendo el material sobrante en condiciones de que, aunque por otras manos que las nuestras, continúe prestando servicios á la humanidad en esta campaña.

Si los carlistas aprovechan á su vez, para socorro de los heridos de su campo, esos carruajes de que malamente se han apoderado, pero en cuyo buen uso no harian sino responder al sentimiento caritativo que los adquirió, resultará que, aunque por vías fortuitas, continuaria aprovechándose su pró de los heridos de uno y otro campo los sacrificios que con tal objeto hicieron Vds.

Desearo vivamente que las resoluciones que he adoptado merezcan la aprobacion de Vd., aprovecho gustoso esta ocasion para tener el honor de reiterar á Vd., señora duquesa, y á las señoras de esa seccion, las seguridades de la respetuosa consideracion con que soy siempre su seguro servidor Q. S. P. B.

NICOLAS LARDA.

La Liberté dice en su última hora del 18 que tiene motivos fundados para creer que la comision de los treinta está dispuesta á aceptar la proposicion de Mr. Lambert de Sainte Croix, relativa á la constitucion del senado, y á rechazar la de Mr. Casimiro Perier acerca del establecimiento de la república definitiva.

Por otra parte, decíase en Versalles que el centro derecho tiene el propósito de pedir la urgencia de la proposicion Lambert Sainte Croix, á fin de que pueda ser estudiada por la comision de los treinta, al mismo tiempo que la de Casimiro Perier, y hacer que pueda darse en un mismo dictamen cuenta de las dos.

Cada día se acentúa más la division en el centro derecho.

Parece que la parte de esta fraccion que se acerca más á la derecha moderada, tiene intencion de provocar la dimision del presidente de ella, duque de Audifret-Pasquier, á consecuencia de haberse éste abstenido de votar la urgencia de la proposicion de Mr. Casimiro Perier, mientras que la inmensa mayoría del centro derecho votaba contra dicha urgencia.

De esta division es posible naciera la noticia que nos comunicó días pasados el telegrafo, relativa á haberse pasado al centro izquierdo unos 50 individuos del centro derecho; no obstante, hasta la fecha no se ha confirmado aquella defeccion de los orleanistas.

La cuestion de gabinete presentada en la Asamblea por el ministro del Interior, Mr. de Fourton, de que nos habló el telegrafo, en términos muy poco claros, se relacionaba con la ley municipal, y muy especialmente con el nombramiento de los alcaldes por el gobierno. Esta sencilla aclaracion bastará para que nuestros lectores aprecien la mayoría obtenida por el ministerio en la votacion.

Mr. de Fourton, resuelto á combatir contra el elemento radical en todos los terrenos, no solo ha confirmado en su calidad de ministro del Interior la providencia del prefecto de Bardeos suspendiendo al ayuntamiento de aquella ciudad, sino que la ha extendido á un año. Para cuando haya terminado este período, la Asamblea nacional habrá votado y promulgado la nueva ley que está discutiendo, y los habitantes de Bardeos, eligiendo sus concejales con arreglo á otros principios, no es difícil que insistan en confiar la administracion de la ciudad á hombres del partido radical. De todos modos, tienen tiempo para decidirse, en lo cual llevan gran ventaja á los legisladores de Versalles, que en apariencia discuten y luchan por resolver cuál gobierno ha de prevalecer en Francia; y en realidad se devoran por que se decida quienes han de gobernar.

El 17 del actual se reunió en Versalles la comision de las leyes constitucionales por primera vez, despues de haber sido pasados de ella los dos proyectos de ley de Casimiro Perier y de Lambert de Sainte-Croix: La primera proposicion debía ser objeto de un dictamen especial, pero se reconoció que la proposicion de Mr. Lambert de Sainte-Croix debía ser discutida simultáneamente, y que la primera podia ser enmendada y modificada.

La proposicion de Mr. Lambert de Sainte-Croix parecia deber obtener la mayoría en el seno de la comision, y no seria imposible que la Asamblea, en la dificultad de constituir, ya sea la monarquía ó la república, se decidiese en favor de dicha proposicion.

La derecha, conociendo la fuerza del argumento de que el proyecto de monsiar de Larocheffoucauld-Bisaccia era inconstitucional, porque no se conformaba á la ley de 20 de Noviembre, se disponia

á presentar un nuevo proyecto en el que se consignará que el mariscal Mac-Mahon ejercerá las funciones de lugarteniente general del reino hasta el 20 de Noviembre de 1880.

Ya que días pasados dimos á conocer á nuestros lectores la opinion de La Libertad acerca de la votacion del 15 de la Asamblea, hoy vamos á completar nuestro examen de los principales diarios de Paris sobre aquel importante asunto.

El Siécle dice que la primera votacion pone de manifiesto la disolucion de la mayoría del 24 de Mayo y la segunda prueba que no se quiere la monarquía.

El diario La République opina que la república no ha sido aun proclamada, pero está reconocida como necesaria é inevitable: la votacion ha desprestigiado á la comision constitucional, la cual no es competente para examinar esa proposicion.

El Journal de Paris cree que la votacion demuestra únicamente la descomposicion de la Asamblea desde que se cometió la falta imperdonable de romper la mayoría del 24 de Mayo.

El Paris Journal supone que nada se ha cambiado, y que el poder del mariscal Mac-Mahon está consolidado, puesto que éste figura al frente de todas las proposiciones.

El Journal des Debats es de parecer que la Asamblea ha declarado que quería constituir la república; la cual, sin embargo, no podrá ser sometida más adelante á la prueba de la revision. Espera que el centro derecho irá más lejos en esa senda, en la que hallará amigos más resueltos, pero no menos conservadores y moderados que él.

Después fueron recibidos los guardias nobles, los antiguos oficiales del ejército pontificio, y, por último, muchas familias italianas y extranjeras.

Unos 500 ciudadanos notables de Berlín han celebrado una reunion con objeto de formar una asociacion nacional liberal para Berlín, donde en los últimos diez años en las elecciones para la Dieta el partido progresista viene siendo dueño del terreno, sin que se le oponga organizacion alguna del partido nacional liberal.

El diputado Lasker, jefe del partido nacional, pronunció un discurso que fué muy aplaudido, describiendo la conexion de su partido con la política del gobierno y sus relaciones con otros partidos. Hizo ver la necesidad de abandonar el actual sistema, por el que el partido liberal se hallaba dividido en varias fracciones, é invitó á todos los que profesasen ideas liberales, sin atender á su mayor ó menor extension, á unirse para formar un gran partido liberal definido.

El príncipe de Bismark, que se halla en Varzin, era esperado en Berlín el 23 ó 24, y después de permanecer unos cuantos días, irá á Kissigní á tomar las aguas.

Segun un despacho de La Presse Association de 17 del corriente, la llegada de Rochefort á Cork fué inesperada, pues de otro modo habria sido tan mal recibido allí como en Queenstown. Rochefort salió de Cork el 16 y llegó á Dublin el 17 á las dos de la mañana. El Daily Telegraph dice que en el momento en que Rochefort llegó á Queenstown, el furor del pueblo era tal, que sin la intervencion de la policía hubiera pasado de los gritos y amenazas á las vías de hecho. El expresado diario llega á decir que, sin la vigorosa resistencia de los policemen, los irlandeses exasperados hubieran aplicado inmediatamente la ley de Lynch al director de La Lanterne.

Otro telegrama anuncia que Rochefort salió de Dublin en la mañana del mismo día 17 con direccion á Holyhead.

Un despacho oficial del coronel Peel, comandante de Atchin, fechado en Ponnang el 4 de Junio y recibido en El Haya el 16, anuncia que el enemigo se encuentra en las inmediaciones de aquella plaza con fuerzas considerables, y que atacó todos los establecimientos, pero particularmente el de Blangce, habiendo sido rechazado después de un rudo combate.

El estado sanitario de las tropas holandesas era poco satisfactorio.

El rey de Holanda y el gran duque de Sajonia-Weimar llegaron á las once de la mañana del 17 á Ems, y fueron recibidos en la estacion del ferro-carril por los emperadores Guillermo de Alemania y Alejandro de Rusia, sus comitivas y sitios funcionarios. En el curso del día debió visitar á la emperatriz Augusta el rey de Holanda.

INAUGURACION DEL NUEVO LOCAL DE LA ACADEMIA DE LA HISTORIA, É INGRESO EN ELLA DEL EXCMO. SR. DON ALEJANDRO LORENTE.

Después de cuarenta años de una lucha incansante con la Hacienda pública, y aun con algunos particulares, la Academia de la Historia ha entrado en pleno dominio del magnífico edificio del Nuevo Rezaudo, que se le donó hácia 1834 por el célebre ministro de Hacienda, Mendizábal.

La fabrica del Nuevo Rezaudo comenzó en el pasado siglo, á costa de los padres Jerónimos del Escorial, para suplir la casa que poseian junto á San Jerónimo del Prado, y que fué comprada por el real patrimonio en la no pequeña suma de 473.245 reales, cuando se edificó el Museo de Pinturas, y que costó la nueva obra cerca de tres millones de reales.

Entre tanto, todos los individuos que componen el capítulo metropolitano de Gnesen (duque de Posen), á excepcion del canónigo Dolinski, se han negado á elegir vicario general. Además de los fondos del Consistorio y de los edificios del Seminario, se han sequestrado por el gobierno los fondos del hospital católico, cuyo establecimiento, así como el de los huérfanos, que han estado hasta ahora confiados á las hermanas de la Caridad, han sido colocados bajo la vigilancia del comisario del gobierno.

Además ha tenido que cerrarse la iglesia de San Lorenzo, porque ningún sacerdote ha consentido en reemplazar al antiguo cura.

La lucha religiosa va tomando mayores proporciones, y el príncipe de Bismark debe ya ir comprendiendo que su sistema de vejacion y persecuciones, lejos de disminuir la resistencia de los católicos, lo que hace es afirmarlos más y más en sus opiniones. Así ha sucedido siempre; la persecucion aumenta el fervor religioso de los que son víctimas de ella.

Escriben de Roma, con fecha 17, que el día anterior, conforme habíamos anunciado, 150 artistas presentaron varios regalos á Su Santidad con motivo del vigésimo octavo aniversario de su exaltacion al trono pontificio. Los referidos artistas, así como los jóvenes del Círculo de San Pedro y los alumnos de las escuelas católicas, fueron recibidos en la misma mañana en la sala del Consistorio. El presidente del Círculo leyó un mensaje de felicitacion, al cual respondió el Papa en un largo discurso dando gracias á todos aquellos jóvenes, y exhortándoles á perseverar en su adhesión á la Iglesia y á la Santa Sede.

En seguida examinó Su Santidad los presentes que habia recibido, de los cuales se mostró muy satisfecho.

El Papa pasó aquel día en los jardines del Vaticano, y gozaba de perfecta salud.

El obispo De Wagner asistió á la recepcion del Vaticano, en el cual se esperan muchas diputaciones para felicitar al Papa por el aniversario de su advenimiento.

El 17, y con igual objeto, recibió Su Santidad al Sagro Colegio, llevando la palabra el cardenal Patrizzi, que leyó un mensaje.

Allí estuvo más tarde la redaccion de El Correo Nacional, aquel célebre periódico donde escribieron los mejores ingenios de la época, que ya los más duermes el sueño eterno, habiendo dejado memoria imperecedera de sus nombres.

Segun el Sr. Barrantes refiere en la Memoria que el domingo leyó á la Academia, al Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla se debe en primer término que la Academia haya logrado reivindicar la posesion completa de ese edificio.

De bastante entidad han sido las obras que ha habido que ejecutar, las cuales han sido trazadas por el académico é ingeniero Sr. D. Eduardo Saavedra, y dirigidas por el ayudante de obras públicas D. Leoncio de la Bodega.

El decorado del salon de juntas es muy sencillo y elegante. Los muros, pintados al óleo, de color gris claro, están recuadrados con una moldura blanca. Las jambas de los huecos, de estilo grieco-romano, están hábilmente delineadas, destacándose las molduras blancas tambien, sobre un fondo séseno claro. Encima de los huecos hay unas sobrepuestas, so re las que corre una robusta cornisa que sirve de apoyo á la escocia. El techo, decorado con sencillez, corresponde en la armonía de tintas con las de los paños. El estrado tiene cinco metros de longitud, y es de madera de castaño de Santander; termina con una balaustrada de nogal de esquisito gusto. El piso es de mármol de Italia, blanco, con una faja gris de la misma piedra colocada en lasras de grande dimension, obra del marmolista don Vicente Estrada. Adornan los muros del salon los retratos de Felipe V bajo el dosel presidencial, con Carlos III y Carlos IV á uno y otro lado; séguense los del emperador Carlos V y su hijo Felipe II, y los de los condes de Campanones y de Torrepalma y D. Agustín de Montiano y Layaudo, primer presidente que tuvo la ilustre corporacion.

La solemnidad celebrada el domingo en este edificio tuvo el doble objeto de la inauguracion del local y de la recepcion del nuevo académico de número, Sr. D. Alejandro Lorente. Para el primer acto leyó un bien escrito discurso el Sr. Barrantes, historizando algunas de las vicisitudes de la nueva casa, y reseñando algunos trabajos, que son timbre y honor de aquella sabia corporacion. Siguiendo la costumbre y el precepto reglamentario, el Sr. D. Alejandro Lorente leyó después otro brillante discurso, cuyo tema era el elogio de nuestro gran estadista é historiador D. Carlos Coloma, y las relaciones diplomáticas que sostuvo con la corte de la Gran-Bretaña cuando los proyectos enlances de la infanta de España doña María de Austria, hermana de Felipe IV, y emperatriz que fué después de Alemania, con el príncipe de Gales, Carlos I de Stuart, de trágica memoria en la historia de la revolucion del Reino Unido.

Al Sr. Lorente contestó el señor marqués de Molins, cuyo discurso, del mismo modo que el anterior, fué leído con universal interés y aplauso.

La concurrencia fué numerosa y escogidísima. Todas las academias é institutos científicos y literarios enviaron comisiones en representación, viéndose en el estrado de los académicos multitud de personas ilustres, y fuera de él, y en primera línea, muy lindas y elegantes damas.

La presidencia estaba ocupada por los Sres. Benavides, Molins, Sabau, Colmeiro (D. Manuel) y Barrantes.

La solemnidad fué digna del noble instituto que la celebró.

Invitado un redactor de La Correspondencia al almuerzo celebrado en la Exposicion con asistencia del señor duque de la Torre, de los ministros de Gracia y Justicia, de Fomento y de Marina, de los directores Sres. Peñalosa, Iglesias, Arnau, Ibañez y de los Sres. D. Emilio Santos, Abeleira, Guerrero, Benicia, Villava, Fernandez Duro, García Martínez, Martorell, Tubino, y del ayudante del duque de la Torre, Sr. Osma, ha correspondido generosamente el Sr. Osma, ha correspondido generosamente, publicando en el diario noticiario una extensa reseña de lo ocurrido en el banquete, que empezó á las doce y fué espléndido, habiéndose servido en él exclusivamente vinos españoles.

Segun parece, el duque de la Torre no escusó en los brindis algunas importantes declaraciones políticas, pues, segun La Correspondencia, pronunció un discurso breve, pero elocuentísimo, manifestando que aunque aquella no era ocasion para hablar de política, no podia menos de declarar que el Gobierno de la nacion no tenia hoy por hoy más programa que el de librar al país de la guerra civil que le desgarraba, para que pueda en su día, dueño de sus destinos, darse la solucion que crea conveniente; que él, por su parte, veia con gran placer los adelantos de la industria nacional, que sin duda son dignos de admirarse por propios y extraños; y terminó diciendo que haria cuanto le fuera posible por el fomento de los intereses industriales que tan dignamente representados se hallaban en aquel pabellon, y en cuya patriótica obra tenia la seguridad de ser secundado por el Gobierno.

Rogamos á los periódicos republicanos que tomen en cuenta las declaraciones hechas por el jefe del Estado y sus protestas de que nos hallamos en plena interinidad, para que dejen de aturdirnos los oídos con sus ilusiones de que haya forma alguna de gobierno consolidada, y definitivamente establecida.

El duque de la Torre hablaba en presencia de sus ministros, en presencia de muchas otras personas, no ignoraba que de sus palabras se daría cuenta al público, y sin embargo, ha tenido la franqueza, que nosotros aplaudimos sinceramente, de hacer declaraciones que, si suenan mal en los oídos republicanos, no tendrán la misma suerte en los de la inmensa mayoría del pais-contribuyente y trabajador, que que aplaudió el acto de fuerza del 3 de Enero, y que se conforma con las situaciones de él derivadas como una mejoría que espera ha de ser más completa en la senda conservadora, emprendida por el ministerio, y que el país anhela ver recorrida hasta el fin como un antemural contra la disolucion, que le ha amenazado.

El resto de los brindis pronunciados en el banquete no podia tener importancia después de haber el presidente del Poder ejecutivo. Dijo, sin embargo, el ministro de Fomento, contestando á una alusion del Sr. Santos, que en el decreto que en breve publicará la Gaceta sobre el restablecimiento del Consejo general de agricultura, estaba la industria

comprendida y figuraria en el dignamente, y dijo tambien el de Gracia y Justicia que el Gobierno no era partidario en absoluto de ninguna escuela económica, y pedía únicamente á la industria, como á la política, una tregua, la de que pospusiesen los intereses de secta ó de partido á los de la patria.

El señor ministro de Marina, en su nombre y en el de todos los cuerpos de la armada, por la industria nacional, cuyos intereses tan íntimamente unidos están á la marina; y terminó diciendo que, así como hoy, gracias á la industria española, no habia necesidad de acudir al extranjero para algunos de los elementos de la marina, tanto de la armada como mercante, esperaba que en breve la emancipacion seria completa, pudiendo buscar en la industria nacional lo que hasta aquí se habia buscado en el extranjero.

Después de algunas frases justamente laudatorias para el Instituto geográfico, cuya alma es su sabio director D. Carlos Ibañez, y después de decir el Sr. Gurola que desearia que las valientes tropas del Norte comieran el rancho con tanta alegría como habia reinado en aquel almuerzo, habló el gerente de la Exposicion, D. José Emilio Santos, dando gracias á los representantes del Gobierno por sus lisonjeras frases en favor de la industria española.

Dijo que Cataluña no deseaba solo la prosperidad de su produccion, sino que aspiraba al desarrollo de todas las provincias, porque era evidente que si estas llegaban á ser ricas, nadie mejor que Cataluña recibiria las ventajas, y se congrató de que el Consejo de agricultura lo sea tambien de la industria; felicitando al señor ministro de Fomento, y añadiendo que la industria española, que en aquel momento representaba, no tenia más aspiracion que la de tener estabilidad en los aranceles, cualesquiera que ellos fuesen, porque así la industria tenia plazos para desarrollarse y tiempo para calcular; y á las frases del presidente del Poder ejecutivo y de los señores ministros que ofrecia apoyo á esta idea, correspondió en nombre de los expositores con los más delicados sentimientos de gratitud.

Terminado el banquete, pasaron los concurrentes á presenciar los ensayos del mata-fuegos del Sr. Bañolas. Tres fueron los experimentos que se hicieron con el mayor éxito. El primero fué inflamar una docena de coqueles alquitranados; se le prendió fuego, y cuando la combustion era general, funcionó el mata-fuegos y la extincion del incendio fué inmediata. Lo mismo ocurrió en los otros experimentos, siendo el más notable, el decisivo, el haber inflamado una charca de alquitran de unos 10 metros superficiales, siendo apagado en el acto con el mata-fuegos. El duque de la Torre, los ministros, los directores generales y cuantos allí estaban felicitaron, al Sr. Bañolas, el cual rogó al general Serrano que admitiera como recuerdo de gratitud el aparato que habia visto funcionar.

Las desgracias ocasionadas por los perros rabiosos aumentan de día en día, y bueno fuera que la autoridad procurara remediarlas en cuanto posible fuera.

Ayer por la mañana hubo una verdadera alarma en la calle del Príncipe con un perro rabioso, que mordió á varias personas.

He aquí como refiere el hecho La Correspondencia: «El día 17, á las diez de la mañana de hoy pasaba por la calle Mayor un perro, al parecer rabioso, el cual fué perseguido por la pareja del cuerpo de orden público, recibió de uno de los guardias dos estocadas que le atravesaron la parte posterior del cuerpo. A pesar de las heridas, el animal continuó su carrera, y mordió á cinco personas, causándoles bastante daño, especialmente á una de ellas, á la que lastimó mucho en ambas manos. Varios guardias de orden público que se hallaban en el ministerio de la Gobernacion, salieron á darle muerte, lo cual consiguiéron en la calle del Príncipe. El animal era de Terranova y de mucho cuerpo y le sembró el hoyo el terror por donde ha pasado. El numero de público que ha tenido ocasion de presenciar el hecho, lamentaba que no se tomasen medidas más enérgicas para evitar casos de esta naturaleza.»

El teniente alcaide de distrito del Congreso ha dispuesto que tres veterinarios reconocieran al perro muerto, con objeto de averiguar si estaba ó no hidrófobo.

El sábado llegaron al ministerio de la Guerra las propuestas hechas por el general en jefe del ejército en favor de los jefes, oficiales y soldados; que dieron la guarnicion en Bilbao durante el sitio de aquella plaza.

El 10 del mes próximo terminará el plazo fijado para el cange de los sellos de comunicaciones, plazo que empieza el día 1.º

Segun un colega, hoy probablemente llevará á la firma del presidente del Poder ejecutivo el señor ministro de Marina un decreto facultándole para que sin las formalidades de subasta adquiriera mil tubos para las calderas de la Namancia.

Segun nuestras noticias, dice La Correspondencia, parece que obtendrán plazas de cadetes en la academia de Infantería todos los aspirantes que han sido aprobados en los últimos exámenes que han tenido lugar.

Ya está nombrado el personal administrativo del consejo superior de Instruccion pública, pero aun no se han firmado los nombramientos.

comprendida y figuraria en el dignamente, y dijo tambien el de Gracia y Justicia que el Gobierno no era partidario en absoluto de ninguna escuela económica, y pedía únicamente á la industria, como á la política, una tregua, la de que pospusiesen los intereses de secta ó de partido á los de la patria.

El señor ministro de Marina, en su nombre y en el de todos los cuerpos de la armada, por la industria nacional, cuyos intereses tan íntimamente unidos están á la marina; y terminó diciendo que, así como hoy, gracias á la industria española, no habia necesidad de acudir al extranjero para algunos de los elementos de la marina, tanto de la armada como mercante, esperaba que en breve la emancipacion seria completa, pudiendo buscar en la industria nacional lo que hasta aquí se habia buscado en el extranjero.

Después de algunas frases justamente laudatorias para el Instituto geográfico, cuya alma es su sabio director D. Carlos Ibañez, y después de decir el Sr. Gurola que desearia que las valientes tropas del Norte comieran el rancho con tanta alegría como habia reinado en aquel almuerzo, habló el gerente de la Exposicion, D. José Emilio Santos, dando gracias á los representantes del Gobierno por sus lisonjeras frases en favor de la industria española.

Dijo que Cataluña no deseaba solo la prosperidad de su produccion, sino que aspiraba al desarrollo de todas las provincias, porque era evidente que si estas llegaban á ser ricas, nadie mejor que Cataluña recibiria las ventajas, y se congrató de que el Consejo de agricultura lo sea tambien de la industria; felicitando al señor ministro de Fomento, y añadiendo que la industria española, que en aquel momento representaba, no tenia más aspiracion que la de tener estabilidad en los aranceles, cualesquiera que ellos fuesen, porque así la industria tenia plazos para desarrollarse y tiempo para calcular; y á las frases del presidente del Poder ejecutivo y de los señores ministros que ofrecia apoyo á esta idea, correspondió en nombre de los expositores con los más delicados sentimientos de gratitud.

Terminado el banquete, pasaron los concurrentes á presenciar los ensayos del mata-fuegos del Sr. Bañolas. Tres fueron los experimentos que se hicieron con el mayor éxito. El primero fué inflamar una docena de coqueles alquitranados; se le prendió fuego, y cuando la combustion era general, funcionó el mata-fuegos y la extincion del incendio fué inmediata. Lo mismo ocurrió en los otros experimentos, siendo el más notable, el decisivo, el haber inflamado una charca de alquitran de unos 10 metros superficiales, siendo apagado en el acto con el mata-fuegos. El duque de la Torre, los ministros, los directores generales y cuantos allí estaban felicitaron, al Sr. Bañolas, el cual rogó al general Serrano que admitiera como recuerdo de gratitud el aparato que habia visto funcionar.

Las desgracias ocasionadas por los perros rabiosos aumentan de día en día, y bueno fuera que la autoridad procurara remediarlas en cuanto posible fuera.

Ayer por la mañana hubo una verdadera alarma en la calle del Príncipe con un perro rabioso, que mordió á varias personas.

He aquí como refiere el hecho La Correspondencia: «El día 17, á las diez de la mañana de hoy pasaba por la calle Mayor un perro, al parecer rabioso, el cual fué perseguido por la pareja del cuerpo de orden público, recibió de uno de los guardias dos estocadas que le atravesaron la parte posterior del cuerpo. A pesar de las heridas, el animal continuó su carrera, y mordió á cinco personas, causándoles bastante daño, especialmente á una de ellas, á la que lastimó mucho en ambas manos. Varios guardias de orden público que se hallaban en el ministerio de la Gobernacion, salieron á darle muerte, lo cual consiguiéron en la calle del Príncipe. El animal era de Terranova y de mucho cuerpo y le sembró el hoyo el terror por donde ha pasado. El numero de público que ha tenido ocasion de presenciar el hecho, lamentaba que no se tomasen medidas más enérgicas para evitar casos de esta naturaleza.»

El teniente alcaide de distrito del Congreso ha dispuesto que tres veterinarios reconocieran al perro muerto, con objeto de averiguar si estaba ó no hidrófobo.

El sábado llegaron al ministerio de la Guerra las propuestas hechas por el general en jefe del ejército en favor de los jefes, oficiales y soldados; que dieron la guarnicion en Bilbao durante el sitio de aquella plaza.

El 10 del mes próximo terminará el plazo fijado para el cange de los sellos de comunicaciones, plazo que empieza el día 1.º

Segun un colega, hoy probablemente llevará á la firma del presidente del Poder ejecutivo el señor ministro de Marina un decreto facultándole para que sin las formalidades de subasta adquiriera mil tubos para las calderas de la Namancia.

Segun nuestras noticias, dice La Correspondencia, parece que obtendrán plazas de cadetes en la academia de Infantería todos los aspirantes que han sido aprobados en los últimos exámenes que han tenido lugar.

Ya está nombrado el personal administrativo del consejo superior de Instruccion pública, pero aun no se han firmado los nombramientos.

Ha llegado á Madrid el visitador de establecimientos penales, Sr. Carrasco, después de haber dejado en Ceuta los 400 penados que le han sido entregados en Orán por las autoridades francesas.

Ayer por la mañana llegaron á Madrid 500 quintos, 200 procedentes de Andalucía y 300 de Galicia.

Han llegado á Búrgos, procedentes de Madrid, 340 quintos.

Ha penetrado en Palazuelo (Orense) una partida latro-faciosa compuesta de 11 individuos; casi todos ellos fugados de presidio, con ánimo de robar y saquear algunas casas; pero advertidos varios vecinos por otro que advinió sus intenciones, fueron ahuyentados, cayendo en poder de los vecinos un

prisionero, que fué quien indicó la procedencia de sus compañeros.

El correo que se dirige á Francia por Canfranc parece que ha sido robado cerca de la frontera.

D. Tomás Chamochín, inspector que ha sido del distrito del Hospital, ha sido nombrado jefe de orden público de Barcelona.

Ayer ingresaron en la Central todos los correos, incluso el de Barcelona.

En la Caja de Ahorros ingresaron el domingo 390.066 rs. vn., impuestos por 735 individuos, y fueron devueltos 127.787, á solicitud de 76 interesados.

Segun los partes recibidos, anteaer llovió en la Coruña, Logroño, Segovia y Valladolid.

El correo que se dirige á Francia por Canfranc parece que ha sido robado cerca de la frontera.

D. Tomás Chamochín, inspector que ha sido del distrito del Hospital, ha sido nombrado jefe de orden público de Barcelona.

Ayer ingresaron en la Central todos los correos, incluso el de Barcelona.

En la Caja de Ahorros ingresaron el domingo 390.066 rs. vn., impuestos por 735 individuos, y fueron devueltos 127.787, á solicitud de 76 interesados.

Segun los partes recibidos, anteaer llovió en la Coruña, Logroño, Segovia y Valladolid.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

(Agencia Fabra.) LISBOA 20.—Los periódicos anuncian que las autoridades de Cáceres han mandado tropas á territorio portugués para buscar prófugos españoles.

El Journal de Vóite dice que las autoridades españolas desconocen el nuevo tratado que regula de diferente manera sobre la tramitacion y devolucion de los prófugos.

LONDRES 20.—No se ha pedido la mediacion de Inglaterra para zanjar las diferencias entre el Brasil y la república argentina. Pero sí se pide, Inglaterra la mediacion en seguida.

Consolidados ingleses, 4 92 3/4. Exterior español, 4 18 1/2. PARIS 20.—La Asamblea ha adoptado por 358 votos contra 379 la proposicion en virtud de la cual se ha prorrogado por dos años la facultad del gobierno de elegir los alcaldes de las grandes ciudades.

LISBOA 21.—El presidente del Consejo de ministros irá á visitar las minas de Santo Domingo. Se habla de la intencion de varias personas de fundar una asociacion de castillos en Lisboa.

El gobierno ha mandado á las autoridades portuguesas que preñan á los prófugos españoles. BERLIN 21.—A la energía política del congreso católico de Maguncia contra la política religiosa del príncipe de Bismark, contestan los periódicos de esta capital adictos al gobierno prusiano con fuertes amenazas contra la Iglesia católica.

ROMA 20.—El Papa ha recibido numerosas felicitaciones de todas las partes del mundo, con motivo del 23.º aniversario de su exaltacion al trono pontificio. Los armenios le dirigieron un telegrama desde Constantinopla, al cual ha contestado Su Santidad dándole las gracias.

VERSALLES 18 (alcance por las palomas mensajeras de la Agencia).—Deshecha la antigua mayoría y negándose la derecha á organizar é inmediatamente el setenido, el centro derecho se ve ímpulsado fatalmente hácia la república. Si la extrema derecha fuese menos intransigente, podria reconstituirse aun la antigua mayoría. Se han entablado negociaciones en este sentido, pero es muy difícil prever el resultado. Se dice que se pedirá la urgencia para la proposicion Lambert Saint Croix, la cual seria la base de estas negociaciones.

La mayoría de la comision constitucional se muestra favorable á esta proposicion, y si las gestiones de avenencia entre las fracciones de la derecha diere resultado, la comision sustituiria la proposicion Perier proclamando la república con una contra-proposicion que en el fondo no seria más que la de Lambert.

En este caso es seguro que esta seria aprobada. La comision de la Asamblea que entiendo en el tratado postal con los Estados Unidos, ha emitido dictamen favorable al mismo.

El duque de Broglie es la persona que reúne más probabilidades de sustituir al duque de Larochefoucauld en el cargo de embajador de Francia en Londres.

RIO-JANEIRO 1.º Junio.—Las sesiones del Congreso ofrecen escaso interés. El vapor Hooper, que conduce el cable que partiendo de las pequeñas Antillas debe unir los Estados Unidos con el Brasil, ha sumergido ya una gran parte de su cargamento, y se espera de un momento á otro la apertura de esta nueva comunicacion telegráfica.

Cambio sobre Londres, 4 94 7/8. OPORTO 21.—Esta tarde se han celebrado con grande asistencia de fieles las fiestas religiosas para conmemorar el vigésimo octavo aniversario de la eleccion de Pio IX.

Al salir de los templos los fieles, la gente apostada en sus inmediaciones prorumpió en gritos de Viva la libertad! y Viva la Constitucion!

No ha habido más incidentes, sin que se haya turbado el orden. ROMA 21.—Hoy se han verificado con gran pompa las fiestas para celebrar el aniversario de la eleccion de Pio IX.

La plaza del Vaticano estaba llena de gente esperanto que el Papa se asomase al balcón. Su Santidad se asomó un momento y muchas personas que se hallaban en la plaza le saludaron á los gritos de Viva el Papa rey!

En esto apareció en la plaza un batallon de bersaglieri italiano, que se extendió por toda ella y dispersó la muchedumbre.

Su Santidad abandonó el balcón y no volvió á aparecer. Se han hecho varias prisiones á consecuencia de esta manifestacion anti-italiana y simpática á la Santa Sede.

PARIS 20 (seis cuarenta y cinco tarde).—El señor Fourton debia esplanar la cuestion de gabinete. La mayoría está incierta.

El Sr. Clapier, individuo del centro derecho, deposita una enmienda procurando mantener el nombramiento de los alcaldes por el gobierno hasta 1876.

Declara el ministerio debia hacerse la enmienda. Será votada por el centro derecho, las dos derechas y los bonapartistas. La mayoría asegurada.

PARIS 21 (nueve y ocho mañana).—La proposicion Clapier aceptada por el gobierno ha dado en el escrutinio 558 votos contra 329, aprobándose. Votaron la derecha y los bonapartistas.

Servicio trasatlántico.—RIO JANEIRO 20 Junio.—La contestacion al discurso de la Corona fué breve.

El emperador no parece dispuesto á que se hagan otras elecciones mientras no se vote la nueva ley electoral.

Tiene el ministerio conciliada la opinion con la cuestion religiosa.

La oposicion liberal produjo un incidente grave en el Congreso, asegurando que el príncipe imperial, hijo de extranjero y nacido en pais extranjero, no debia ser considerado brasileño.

Queda constituida la compania de Paris para el tram-via.

Situacion comercial mala. Pocas negociaciones café.

Cambio sobre Londres, 4 95.

BUENOS AIRES 20.—El aniversario de la independencia fué ayer celebrado solemnemente.

Volvió el jefe de la expedicion exploradora de Rio Bernejo.

La capitana del puerto propondrá al gobierno la demarcación del canal Martín García.

El general Rivas ha sido invitado por el gobierno para reconocer el desierto hasta Salinas Grandes, pudiendo movilizarse 3.000 guardias nacionales.

No quiso constituirse en prisión el coronel García Cruz, que trató de sublevar algunas fuerzas en Cortices.

MONTEVIDEO 27.—A consecuencia de modificaciones introducidas por el gobierno en el presupuesto votado por el Congreso, fué advertido el presidente.

Se espera crisis ministerial, y la abdicación del presidente Ellauri.

Los banqueros Thompson Bonar, C. Lóndres, emitirán empréstito oriental, siendo elevada amortización al 2 por 100.

Del Paraguay dicen que Beañíz fué preso en Asunción por concusión en el empréstito realizado.

Cambio sobre Londres, 51 3/8.

Servicio consular.—**LESOA 22** (cuatro y cincuenta y cinco tarde).—Al tiempo de ser entregada al obispo la protesta contra los jesuitas, expresó no poder antes tomar providencia por no recibir queja alguna.

El primer telegrama transmitido por el cable fué expedido para el rey de Portugal por el emperador del Brasil. Tardó 10 minutos.

Aun no se ha empezado servicio público.

Fondos: El interior, 4 42/64.

El exterior, 4 37/12.

El interior español, 4 13/40.

PARIS 22 (cinco y 45 tarde).—La sesión de esta tarde no tiene gran importancia.

El centro derecho ha sostenido mucho la discusión sobre la proposición Casimiro Perier.

Audiffert-Pasquier y su fracción, que la constituyen 52 diputados, se han adherido á la proposición condicionadamente y formarán una mayoría de 30 votos.

Los bonapartistas adoptan la táctica de votar con el gobierno.

Fondos: El 5 por 100, 4 95/25.

El 3 por 100, 4 59/40.

Hay calma.

De La Correspondencia.

CADIZ 22.—Han sido aprehendidos varios mozos fugitivos de la reserva.

Pronto se designará el día para la inauguración de las aguas.

SORIA 22 (tres tarde).—El gobernador civil de esta provincia ha disuelto hoy la diputación provincial y nombrado la que ha de reemplazarla. Las personas que componen la nueva diputación han sido muy recibidas en esta capital.

PARÍS 22.—En la Bolsa de hoy se han notificado:

El 3 por 100 francés, 4 59/40.

El 4 1/2, 4 88/25.

El 5 por 100, 4 95/25.

El exterior español, 4 19 1/4.

Consolidados, 92 3/4.

En el Bolsín han quedado:

El exterior, 4 18 13/16.

El interior, 4 13 15/16.

SECCION OFICIAL.

(Gaceta de anteayer.)

Despachos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy referentes á la insurrección carlista.

Valencia.—El gobernador militar de Alicante participa que habiéndose tenido noticias fidedignas de que el cabeceña José Maestro, alias Mataría, se encontraba con su partida en Catí, término del Petrel, reconociendo mozos del actual replazo, dispuso aquella autoridad de salida en su persecución de un oficial de Guardia civil con 30 individuos de tropa, habiendo logrado hacer prisionero al cabeceña citado con cuatro individuos más de la partida. En este encuentro resultó herido un sargento de Guardia civil.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Orden de 18 de Junio, por la cual se dispone que las resoluciones definitivas que dicte la Dirección general de los Registros civil y la propiedad y el Notariado, con arreglo al art. 267, núm. 3.º de la vigente ley hipotecaria, en los expedientes de consulta sobre inteligencia y aplicación de dicha ley y sus reglamentos, y en los recursos gubernativos contra la suspensión ó denegación de inscripción acordada por los registradores, sean fundadas, consignándose en párrafos separados los hechos y doctrinas legales que los motivan, y que se inserten en la Gaceta de Madrid.

Circular de 20 de Junio, por la que se resuelve que no puede celebrarse el matrimonio civil cuando los contrayentes se hallan ligados por un matrimonio canónico no disuelto legalmente.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Con fecha 19 de Junio se resuelve lo siguiente:

1.º Que el plazo para verificar el canje de los sellos de comunicaciones se reduzca á 10 días, debiendo concluir por consiguiente el 10 de Julio próximo venidero.

2.º Que á más de las garantías que la administración debe exigir para asegurarse de la personalidad de los que presentan sellos al canje, sea potestativo tanto en la administración como en la empresa arrendataria del timbre, el exigir á aquellos una declaración de lo procedencia de dichos sellos, y 3.º Que también sea potestativo en la empresa adoptar las precauciones racionales que estime necesarias, además de las que la administración adopte en cumplimiento de su deber, para asegurarse y garantizar la personalidad de los que presentan sellos al canje, con el objeto de que si resultan estos ilegítimos puedan ser sometidos los defraudadores á la acción de los tribunales competentes una vez que dicha empresa ha de responder del valor de esos efectos, si por falta de la garantía citada no pudieran los defraudadores ser habidos para el objeto indicado.

(Gaceta de ayer.)

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Circular.—En vista de las comunicaciones dirigidas á esta dirección general por los jueces municipales de Castromonte y Carlet en 10 y 19 del último Abril consultando si podrían acordar la celebración de los matrimonios civiles que intentaban contraer con distintas personas algunos unidos ya con matrimonio canónico después de 1870:

Considerando que, según el núm. 1.º del art. 5.º, no pueden contraer matrimonio los que se hallen ligados con un vínculo matrimonial no disuelto legalmente:

Considerando que á pesar de negarse en dicha ley efectos civiles al matrimonio canónico, no por eso dejará de ser un vínculo digno de respeto, y comprendido por lo tanto en el espíritu del artículo citado:

Considerando que, con arreglo á las disposiciones del Código penal, la celebración del segundo matrimonio, no disuelto el primero, constituye un delito:

Considerando que, además de las disposiciones á que se alude anteriormente, y si solo hubiera de consultarse el pudor y las buenas costumbres, la celebración del segundo matrimonio, en el caso de la consulta, también sería un delito castigado expresamente en el Código por constituir un hecho de grave escándalo y trascendencia:

Oído el Consejo de Estado, y de conformidad con su dictamen;

El presidente del Poder ejecutivo de la república se ha servido resolver que no puede celebrarse el

matrimonio civil cuando los contrayentes se hallan ligados por un matrimonio canónico no disuelto legalmente.

De orden del expreso señor presidente lo digo á V. S. para su conocimiento, encargándole á la vez que circule y comuniqué esta resolución á los jueces municipales de su partido. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 20 de Junio de 1874.

—Aloñso Martínez.—Señor juez de primera instancia de...

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Decreto de 20 de Junio prorogando hasta el 30 del mes actual el plazo para el ingreso en caja de los mozos llamados á las armas por decreto de 25 de Abril próximo pasado, quedando en todo lo demás subsistentes las disposiciones del propio decreto y del de 8 del corriente.

A nuestros suscritores de provincias decíamos nateayer lo siguiente:

La Discusion se encuentra en el período álgido de su manía anti-alfonsina. Ayer publicó un artículo que casi nos asustó. Hoy publica dos y unos cuantos sueltos capaces de erizar el cabello del más valiente.

Si *La Discusion* sigue por ese camino, ¡ay del alfonsismo!

El vapor correo *A. Lopez* llegó últimamente de la Habana, ha conducido los siguientes pasajeros:

«D. Alegario Castellani y dos asistentes; Miguel de la Vega; Francisco Lopez Vago y señora; Juan Ramirez, señora y cuatro hijos; José Navarro y su asistente; Bernardo Porroñón, señora y cuatro hijos; Amador Dominguez; Ricardo Balbo; José Lobo; Emilio Robion; José Martinez; Antonio Fernandez; José de la Puente y su hermana; Isidro Aleman; Antonio Girmino; Domingo Lalueza y Ramirez; Francisco Rodriguez; Vicente Martinez, señora, dos hijos y una criada; Eduardo Gutierrez y dos hijos; Sebastian Mola; Eduardo Osorio; Pablo Torro; Emilio Lopez y Mañoz y señora; Narciso Gonzalez, señora y un hijo; Antolin Prado; Manuel Ampudia; José Polo; Antonio Muñoz; Juan Alfonso Folgado; Antonio Maten y señora; Moriano Alonso; José Anton Alcalá, señora, hijo y criada; Pedro Timoned; Antonio Olmos; Antonio Ruiz; Antonio Chaves; Antonio Buego; Antonio Aro; Antonio Olamendi; Antonio Izquierdo, señora, dos hijos y un criado; Arturo Aldasano; Baldomero Moreiras; Bernardo Rodriguez; Celestino Cano; Carlos Amistoy; Canuto Campos; Carmen Caballero; Casimiro Toyoy; Cayetano Dominguez; Domingo Camino; Domingo Lalueza; Eugenio Villanueva; Eusebio Sotologoy; Esteban Perier; Eustaquio Lopez; Eduardo Granero; Francisco Parelo; Francisco Ponton; Francisco Gomez; Francisco Santino; Francisco Garcia Vazquez; Francisco Gamboa; Francisco Oson; Fernando Ebia; Valerio Diaz; Florentina Giber y dos hijas; Florentina Domech; Felipe Barenech; Gaspar Traviesa; Gaspar de la Cruz; Gaspar Garcia; Gavino Aranzeguy; Gregorio Iglesias; Gerónimo Poma, señora y siete hijos; Josefa Perales; José R. Bendaly; José Vega; José Lopez; José de Jesús; Juan Ortiz; Juan N. Bala; veitis; Juan Beldon; Juan M. Palacios; Agustin Sanchez; Agustin Poma; Agustin Vidal; Andrés Zorrilla; Benifacio Fernandez; Juan Boer y Plá; Juan Cuenca; Juan Valledor; Justo Canizares; Javier Blanco; Hermenegildo Vall; Joaquin Gonzalez; Joaquin Rapai; Jaime Sierra; Luis María Lopez; Luis Lopez y señora; Lorenzo Mon; Laureano Santa Cruz; Leonardo Calleja; María Isabel Bul; Juan Manuel A. Lufiontes; Manuel Ortiz; Manuel Gonzalez; Manuel de Benter, dos hermanos, señora y tres hijos; Manuel Chardon; Miguel Sabaya; Miguel Parach; Mariano Socorro; Mariano Lopez; Maximino Bravo; Pedro Carreras; Pablo Gomez; Ricardo Martinez; Ramon Mas; Ramon Vazquez; Ramon Rovira; Ramon Peña y familia; Ramon Menendez; Rafael Bonet; Rosendo Fernandez; Rafael Castro; Salustiano de la Rosa; Tomás Vega; Toribio N. Gonzalez; Victor Rementeria; Manuel Alemani; Timoteo Sanchez; Vicente Fernandez; Vicente Alalde; José Ibáñez; Francisco Perez Castillo; Gerónimo Martinez; Teodoro Lajaine; José Lopez; Eusebio Sabater; Eduardo Lopez; 21 individuos de la Armada; cuatro soldados de marina y 130 individuos de tropa.—Total de pasajeros 402.

TOROS.

UNDÉCIMA CORRIDA DE ABONO VERIFICADA EN ESTA CAPITAL LA TARDE DEL DOMINGO 21 DE JUNIO DEL AÑO DE GRACIA DE 1874.

El jueves último se fijaron los carteles en las esquinas anunciando la función para este día: en ellos se ofrecían seis toros de la ganadería de don Carlos Lopez Navarro, vecino de Colmenar Viejo, con divisa encarnada y amarilla, que debían ser picados por Antonio Arce y Antonio Calderon, estando otros tres de reserva, y estoqueados por Lagartijo, Frascuelo y Villaverde, haciendo de sobresaliente de espada Cirineo.

La empresa cumplió sus compromisos dando seis novillos de Lopez, en vez de los seis toros ofrecidos, sacando seis picadores en vez de los cinco prometidos, y colapsando á Cirineo, no sabemos por qué motivo, pues en el cartelillo que nos dieron al entrar en la plaza nada decía.

Poco antes de empezar la función, cayeron dos buenos chaparrones de agua y piedra; pero á las cinco, hora en que se presentó en el palco de la presidencia el concejal Sr. D. Juan Fernandez Alber, la tarde estaba fresca y hermosa.

Hecha la señal, se procedió al despejo y presentación de la cuadrilla en los términos de costumbre: colocados los diestros en sus puestos, entregada la llave del chiquero á nuestro viejo amigo el simpático *Bañolero*, y todo en orden, sonaron los timbales y clarines, se descorrieron los cerrojos, se abrieron las puertas y salió á la arena un toro retinto, lomi pardo, de buen trapío y muchos pies.

Una sola vez arremetió á Antonio Arce, haciéndole apisonar la arena é hiriéndole la jaca: cuatro á Antonio Calderon, sufriendo una colada que le valió un tremendo revolcon, de que salió ileso gracias á Pablito, que estuvo oportunísimo al quite: cayendo dos veces Curro Calderon, con pérdida de una jaca, en seis veces que lo tentó.

El Galitio y Juanillo salieron á banderillas: el primero, despues de un amago, le cogió dos buenos pares al cuarto y uno del segundo del mismo modo.

Rafael, que vestía un precioso traje azul y oro, despues de brindar el toro, lo pasó con dos naturales, uno con la derecha, dos en redondo y uno cambiado, todos cortos y ceñidísimos, marchándosele el toro en el momento de liar, por lo que tuvo que tomarlo de nuevo con dos naturales; liando en seguida y tirándose al vuelapiés, resultó una soberbia estocada, de la que se echó el bicho, haciendo innecesaria la puntilla.

El diestro fué aplaudió y obsequiado con sombreros y cigarras en abundancia.

Abierta de nuevo la puerta del calabozo, dió paso á un bicho colorao, de buen trapío, bonito, bravucon y corai corto, cuyo nombre era *Lancero*, de muchos pies, aunque algo resentido del cuarto trasero.

Con codicia seguía á los muchachos: Rafael le dió un cambio con el capote al brazo, y Villaverde cuatro largas con el capotillo recogido.

Tres veces se acercó á Antonio Calderon y á Arce, sin que resultase desavío de ninguna especie.

Pablo le cogió dos pares de rehiletes al cuarto, bueno el primero y sobresaliente el segundo; Armilla otros dos, bajo el primero á toro corrido y sobeño el otro al sego. Ambos fueron muy aplaudidos y con justicia.

Salvador, que vestía de marrón y plata, apenas hecha la señal, pronunció su bradío y marchó á buscar á su contrario, pasándole con dos naturales, cuatro con la derecha, uno por alto, seis en redondo, cinco de pecho y un buen cambio, todos en corto y ceñidos, arrojándose al vuelapiés, resultando la estocada corta y en hueso.

Tomado de nuevo con la muleta dos veces con la derecha, dos por alto, tres en redondo y tres cambiados, le dió un pinchazo á un tiempo: un pase natural, otro cambiado, uno de pecho, otro por alto, con una colada al armarse, llevándose el toro Rafael, precedieron á una corta y bien señalada á un tiempo: despues de un pase con la derecha y otro en redondo, le dió una buena estocada arrancando, de la que cayó en el acto.

Salvador fué muy aplaudió y obsequiado con cigarras y sombreros: lo mereció, porque el trasteo fué brillante, si bien en las estocadas no estuvo tan acertado.

Barquero tuvo por nombre el tercero; retinto, cari negro, cornalón, basto, de muchas libras, resentido del cuarto trasero, de muchos pies y de poca cabeza.

Tres veces le tentó el buito Arce, haciéndole sentir el poder de su brazo, cayendo en una colada y matándole el penco: cuatro veces, sin consecuencias, Antonio Calderon, dando un tumbao en una colada, con pérdida del rocín.

El Regaterin le puso dos pares de banderillas, uno bueno y el otro desigual y delantero, ambos al cuarto; Pastor, despues de dos salidas falsas, le puso un par muy desigual y de cualquier modo.

Vestido de verde y plata, se presentó Villaverde á brindar el toro: escoltado por sus dos compañeros, pasó á *Barquero*; una vez con la derecha, tres por alto y uno bueno cambiado le tiró un pinchazo á vuelapiés, dándole las tablas; un nuevo pase natural, dos con la derecha y dos por alto, precedieron á una estocada pasada y honda, á vuelapiés, de la que se echó, rematándole el puntillero á la primera.

El público le aplaudió, porque le vió tirarse derecho y pasar en corto y ceñido; pero debemos advertir, sin embargo, que la cosa no fué en regla.

Colorao, oji-negro, meano, hondo, de romana, excelente trapío, de muchos pies y gran cabeza fué el cuarto, cuyo nombre era *Bordador*.

Tres veces arremetió al bueno de Arce, que lo castigó de un modo tremendo, dándole un tumbao de primera y destrozándole el caballo, que se llevó en los pitones un largo trecho: Antonio Calderon le clavó una vez la garrocha, perdiendo el jaco y marchando á la enfermería con avería en un brazo, y un fuerte varetazo en las costillas, sacando destrozada la chaqueta; su hermano Paco lo castigó dos veces, cayendo en una con pérdida de su montón.

Juanillo cogió al bicho par y medio desiguales, despues de una salida falsa, y un par al sego muy bueno el Galitio.

Rafael tomó al bicho con la muleta dos veces al natural, cinco con la derecha, tres por alto y dos en redondo, siendo los pases cortos y ceñidísimos; se armó y tiró al vuelapiés, resultando una soberbia estocada: despues de un buen trasteo, lo descabelló á la cuarta vez.

El quinto, llamado *Clavellino*, negro lucero, bragio, corni-avaco, salió más ligero que un gamo. Frascuelo le paró los pies con ocho verónicas, no muy buenas.

Arce lo castigó bien en tres ocasiones, y Paco Calderon en cuatro, cayendo en una y sacando herido el penco.

Armilla le adornó el morrillo con dos soberbios pares de rehiletes, al cuarto los unos y al sego los otros: Pablo le puso otro par al sego, sobresaliente. Los muchachos fueron muy aplaudidos, con justicia, pues las suertes lo merecían.

Frascuelo fué muy aplaudió en la muerte de este toro por la brevedad, pues previos dos pases naturales, uno con la derecha, uno cambiado y otro por alto, le dió una corta en hueso, y despues, sin más preparación, una estocada baja arranceando, hasta los dedos.

Retinto, liston y de grandes velas fué el sexto, llamado *Boñito*; sus tendencias eran á la huida, dando varias vueltas al redondel buscando la salida.

Villaverde lo tomó tres veces de capa, pero sin lograr pararle los pies.

Frascuelo le quitó la divisa, saliéndole al cuarto.

Arce le dió cuatro puyazos, dos de ellos de mucho castigo, y otros dos Paco, que cayó una vez, con pérdida del montante: al quite, los tres espadas.

A banderillas salieron Pastor y el Regaterin; Angel puso dos pares, al relance y en las costillas uno y al cuarto el otro regular; Victoriano le cogió otros dos pares cuarteando, buenos.

Villaverde pasó al bicho, que se defendía en las tablas, con dos naturales, uno con la derecha, dos

por alto y uno de pecho, largándole un pinchazo á vuelapiés: un nuevo pase natural, otro cambiado y tres por alto, precedieron á una estocada corta y atravesada á vuelapiés, rematándole el puntillero á la cuarta vez que lo intentó.

Pedido y concedido un toro de gracia, salió éste, luciendo divisa celeste y rosa, como de la ganadería de Bañuelos: retinto-aldardo, bien armado, aunque mal cuidado, bonita lámina y bravo en la pelea, con muchos pies y rematando en las tablas.

Pastor tendió el capotillo, y parado y ceñido, tiró al de Bañuelos cinco verónicas, una navarra y dos de frente por detrás, que nos gustaron.

Cuatro veces lo tentó Arce, que cayó en una, perdiendo la jaca, y seis Calderon sin novedad.

Dos muchachos pidieron permiso para poner banderillas, y no habiéndoselo concedido, salieron el Galitio y Juanillo á cumplir su cometido, cogándole el primero dos pares al cuarto y otros dos del segundo, al cuarto el uno y al sego el otro.

Angel tomó los avios de matar, y despues de brindar á la presidencia, se fué á buscar al toro, acompañado de Rafael y Salvador: tendida la flámula, lo pasó con tres naturales, uno con la derecha y tres en redondo, sacando destrozado el trapo, que tuvo que cambiar, dando con el nuevo dos naturales, dos con la derecha y uno cambiado, largándole una estocada corta y atravesada á un tiempo: dos pases naturales, dos con la derecha, dos en redondo, precedieron á un pinchazo en las tablas á paso de banderillas; dos naturales y uno con la derecha, lo prepararon para una estocada á vuelapiés, corta y delatante; tres pases naturales, uno con la derecha y otro en redondo, y otro pinchazo á paso de banderillas, descabellándole á la tercera vez que lo intentó.

RESUMEN.

Los muchachos bien, sobresaliendo en banderillas Pablo y Armilla, que cada día nos va gustando más.

Rafael, en la dirección de la plaza, estuvo flojo: ya se lo hemos dicho más de una vez; su misión no es ir al corral á mandar salir los picadores, sino mandar desde su sitio y hacerse obedecer.

En el trasteo y muerte de sus dos toros, muy bien; en los quites, como de costumbre, siendo la Providencia de los picadores.

Frascuelo trabajó muy bien sus toros, siendo, sin embargo, poco afortunado en las estocadas.

Villaverde mejor que otras tardes: batía demasiado delante del toro. Esta tarde se despidió del público, por haber terminado el compromiso de lidiar en cuatro corridas.

Pastor, como banderillero, estuvo bastante mal; como matador, mejor con la muleta que con la espada; tirándose de lejos, cuarteando mucho, y sin meter bien el brazo.

Los picadores tuvieron poco que trabajar: Arce se distinguió, como de costumbre, poniendo algunas varas de mucho castigo.

El ganado, ya lo hemos dicho, unos novillos; sobresaliendo el toro de Bañuelos.

El servicio de la plaza, el de caballos y de los tiros de mulas, regular.

La presidencia, por más que otra cosa en contrario se quiera decir, acertada.

La entrada, un lleno; la música, regular.

El público, al pedir el toro de gracia, y el señor presidente, al concederlo, faltaron al reglamento; pero fué justa la concesión, en atención á que, en lugar de toros de lidia, se nos dieron novillos.

GACETILLAS.

El domingo se estrenó en el elegante teatro de Apolo una comedia en un acto, original de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Saturnino Estéban Collantes.

El éxito de esta piececita, cuyo título es *Liquidación conyugal*, está resumido en su final, que á continuación insertamos.

CONCHA.—*Mejor sería, que en vez de rectificar, publicase la prensa el siguiente suelto... si el público no se opona:*

El estreno del sainete *Liquidación conyugal* que es un bonito juguete, en prosa y original: Tanto al público ha gustado Y ha sido tal el furor, Que un gran éxito han logrado Los actores... y el autor.

Damos la más cordial enhorabuena al joven señor Estéban Collantes, y le animamos á que continúe por esa senda donde tantos triunfos se pueden alcanzar.

Hé aquí lo que dicen los periódicos.

El Diario Español.

«Con un completo éxito se estrenó anoche en el teatro de Apolo la pieza en un acto titulada *Liquidación conyugal*, original de nuestro querido amigo el Sr. D. Saturnino Estéban Collantes, el cual fué llamado á la escena dos veces al final de la representación.

Felicitemos al autor por la lisongera aceptación que ha tenido la primera obra dramática que ha dado á la escena, y este primer triunfo creemos que debe animarle á proseguir en la difícil senda que ha emprendido, y para la cual ha manifestado las mejores disposiciones.»

El Tiempo.

Anoche se estrenó en el teatro de Apolo la pieza en un acto *Liquidación conyugal*, original y en verso, de nuestro amigo D. Saturnino Estéban Collantes, que fué muy aplaudiado, agradando con sus chistes al auditorio.

Felicitemos al Sr. Collantes por la buena acogida que ha tenido su obra, y por haber sido llamado varias veces á la escena.»

La Epoca.

«Aunque no se había anunciado que anoche, domingo, se estrenaría en el teatro de Apolo una pieza en un acto, original del Sr. D. Saturnino Estéban Collantes, el público celebró mucho los chistes de que está salpicada, é hizo salir al autor dos veces á la escena. La pieza, que se titula *Liquidación conyugal*, hace honor á la musa festiva de nuestro querido amigo.»

La Correspondencia:

Anoche se estrenó en el favorecido teatro de Apolo la comedia en un acto, original de nuestro particular amigo y compañero D. Saturnino Estéban Collantes, titulada *Liquidación conyugal*. El éxito de la obra fué completo para los actores que tomaron parte en el desempeño y para el autor señor Collantes, á quien hicieron salir á la escena dos veces al final.

Ayer terminaron los brillantes exámenes públicos en el Colegio nacional de sordo-mudos y ciegos, á los cuales asistieron comisiones de varias corporaciones científicas y una numerosa y escogida concurrencia. El miércoles próximo tendrá lugar el acto solemne de la distribución de premios á los alumnos.

Anteañoche se cometió un robo en una casa de la calle del Reló. El autor fué preso y pue-

to á disposición de los tribunales. En la misma noche se perpetró otro robo en una casa de la calle del Barquillo, consistente en seis mil reales en metálico, varias alhajas y prendas de ropa.

El célebre Gounod está enfermo en Lóndres, justamente en los días mismos que los dos teatros reales de Covent Garden y Drury Lane dan á un tiempo mismo su admirable *Fausto*. En Drury Lane lo han cantado de una manera deliciosa la Nilsson, cuya voz ha mejorado en América; la Trebelli, en el papel de Siebel, y Campanini, tenor. En Covent-Garden ha sido interpretado por la Marimon, que ha de ado que desear. Nico lini y el incomparable Faure, en el papel de Meis-tófelo.

Noticia interesante para los arqueólogos.

Al hacer una demolición frente á la tribuna de Santa María la Mayor en Roma, ha resultado que el diñel colocado en la puerta de la iglesia es un fragmento de bajo relieve antiguo muy notable. Representa á una mujer cifando con una banda el muslo de un hombre sentado sobre un globo. No se comprende lo que significa.

La basílica de Santa María la Mayor fué fundada en el sitio ocupado antes por un templo de Juno-Smina, divinidad que presidía á los nacimientos, y era representada en figura de matrona, con una copa en la mano derecha y una lámpara en la izquierda, es decir, iluminando á los seres que se preparan á beber la copa de la vida. También la figuraban sentada, con una flor en la mano derecha y un niño en pañales en la izquierda.

En los concursos de piano verificados ayer en la Escuela Nacional de Música se ha adjudicado un primer premio al Sr. Segura y un segundo al Sr. Urandurga, de la clase del Sr. Compa. De la del Sr. Zabalza, un segundo premio al Sr. Torres y un accésit al Sr. Ruiz (D. Gustavo). En la del señor Mendizábal ha obtenido un segundo premio el Sr. Gardemida.

Mañana 23 se abrirán al público los jardines de los Campos Elísicos, siendo la entrada á los mismos por la recientemente abierta en la calle de Goya.

La Biblioteca festiva, que publican los conocidos editores Medina y Navarro, acaba de aumentarse con un nuevo libro de Paul de Kock. Titúlase *La Romántica*, y es tan ameno y divertido como todos los de este autor. A esta obra seguirá *La familia Goyo*, que está en prensa, y sucesivamente todas las demás de Paul de Kock. Los pedidos, á los Sres. Medina y Navarro, Rubio, 25, Madrid.

Una gacetiilla tomada de 'La Epoca': «Ayer ha ocurrido en la calle de Jardines un lance verdaderamente cómico y original.—Una dama muy conocida en Madrid volvió á su casa á la hora de comer, y antes de sentarse á la mesa envió á su cocinera á comprar algo. Mientras aquella estaba ausente, á la señora X... le ocurrió dar una vuelta por la cocina, y cuando se encontraba en ella fué sorprendida por un ladrón, el cual, amenazándola con un revolver, la dijo:

—La plata y el dinero, ó te mato.

La señora, fuera de sí de terror, señaló con angustia un armario colocado en el fondo del apartamento.—El ladrón se precipita hacia él y lo abre; pero con gran sorpresa suya, así como de la señora de X, sale de él un soldado de caballería, que desarma á criminal, exclamando al mismo tiempo:

—Dispense Vd., patrona: soy primo de su criada...»

La moral de esta historia es que á veces es una fortuna que las cocineras tengan parientes en el ejército.

Se non é vero...

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Juan, presbítero y mártir.

Callos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Juan y Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas del Santo Precursor y la reserva.

En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifestación en obsequio de su glorioso titular.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó en las Calatravas.

La temperatura máxima al sol fué anteayer en Madrid de 27 grados, la del aire á la sombra de 22º, y la mínima de 11º.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE APOLO.—A las 9.—T. 2.º imp.—Beneficio de D. Florencio Roma.—Cuervos y locos.—El maestro de caló.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4.—T. 2.º imp.—Leon y Leona.—Un negociante.—Brahma.

SALON ESLAVA.—A las 8 1/2.—En el cuarto de mi mujer.—Don Eduardo Lopez y García.—A lo tuyo tú.—Juegos de prestidigitación.

TEATRO DE NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Deuda de sangre.—Pascual Bailon.—Los misterios del Rastro.—El niño.—Baile.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 1/2.—El proceso del can-can.—Baile.—Intermedios por la banda de Ingenieros.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que trabajará la familia Hogini.

BOLSA DE MADRID DEL 22 DE JUNIO.

COLECCION OFICIAL COMPARADA CON EL DIA ANTERIOR.

FONDOS PUBLICOS:	ULTIMOS PÁRAFOS	del 20,	del 22,	Alta,	Baja,
R. perp. del 3 por 100.	13 375	13 55	175		
Id. fin de mes.	00 00	00 00			
Id. fin del próximo mes.	00 00	00 00			
Renta perpetua exterior.	17 15	17 25	10		
Deuda del personal.	00 00	00 00			
Billetes Hipotecarios.	98 00	98 00			
Bonos del Intero.	48 20	48 30	10		
Resguardos al portador de la Caja de Déps.	07 00	00 00			
CAERRETRAS Y SOCIEDADES.					
Abril 1850 de 4.000.	00 00	00 00			
Agosto 1853 de id.	00 00	00 00			
Julio 1856 de id.	00 00	00 00			
Obras públicas 1858.	00 00	00 00			
Ferro carriles de 2.000.	24 25	25 00	15		
Id. nuevos.	23 90	24 00	10		
Id. de 20.000.	00 00	00 00			
Banco de España.	136 00	136 00			
Crédito comercial.	00 00	00 00			
La Peninsular.	00 00	00 00			
Billetes del Banco de C.	00 00	00 00			
CAMBIO.					
Lóndres, á 90 d. f.	49 50	49 50			
París, á 8 días vista.	5 15	5 15			

Imp. de N. Peres Zuloaga.—Huertas, 83 bajo,